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О Б Р А Щ Е Н И Е
Верховного Совета СССР 

н парламентам всех стран мира 
о разоружении

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик, руководству
ясь высокими целями укрепления мира между народами, считает своим долгом 
привлечь внимание народов, правительств и парламентов всех государств к не
отложной и важнейшей проблеме современности, глубоко волнующей народы всего 
земного шара, — проблеме прекращения jo h kh  вооружений, сокращения вооружений 
и запрещения атомного и водородного оружия.

Усилия, предпринимавшиеся в Организации Объединенных Наций на протяже
нии последнего десятилетия с целью достижения соглашения по разоружению, к со
жалению, до сих пор не увенчались успехом.

В мире продолжается гонка вооружений, дальнейшее накопление оружия мас
сового уничтожения — атомных и водородных бомб. Миллионы людей попрежнему 
оторваны от своих семей и находятся под ружьем. Все это тяжелым бременем ло
жится на плечи народов, отвлекает их от созидательного труда, усиливает у них 
чувство неуверенности за свое будущее и страх перед угрозой новой войны.

В этих условиях священным долгом парламентов и правительств всех стран, 
несущих ответственность перед народами за судьбы своих̂  государств, является при
нятие действенных мер к прекращению гонки вооружений, не дожидаясь, когда Ор
ганизация Объединенных Наций сможет найти приемлемое для всех заинтересован
ных государств решение. Этому благоприятствует достигнутое за последнее время 
ослабление международной напряженности, дальнейшее развитие дружественных 
контактов и хороших отношений между странами на основе принципов мирного со
существования.

Чрезвычайно важным мероприятием, создающим условия для осуществления 
всеобщей программы разоружения, является совращение вооружений каждым госу
дарством в отдельности. Особую роль в этом призваны сыграть великие державы, 
несущие главную ответственность за сохранение и поддержание мира во всем мире. 
Именно великие державы, располагающие крупнейшими вооруженными силами, дол
жны подать пример в сокращении вооруженных сил и вооружений.

Советский Союз, последовательно проводя политику мира и безопасности наро
дов, уже приступил к совращению своих вооруженных сил, вооружений и расходов 
на военные нужды. Не дожидаясь общего соглашения о разоружении, СССР, сверх 
проведенного в 1955 году сокращения своих вооруженных сил на 640 тыс. человек, 
проведет до 1 мая 1957 года новое, еще более крупное сокращение вооруженных 
сил на 1.200 тыс. человек. Соответственно будут сокращены вооружение и военная 
техника, а также расходы Советского Союза на оборону.

Верховный Совет одобряет решение Советского правительства о сокращении 
вооруженных сил и вооружений и рассматривает его как акт доброй воли, как ис
ключительно важное начало, облегчающее практическое разрешение проблемы 
разоружения.

Верховный Совет. Союза Советских Социалистических Республик обращается к 
парламентам всех государств с призывом рассмотреть и поддержать эту инициативу 
Советского Союзами, в свою очередь, принять действенные меры к прекращению 
гонки вооружений, сокращению вооруженных сил и вооружений, и тем самым вне
сти достойный вклад в дело укрепления мира между народами.

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик убежден, что 
прекращение гонки вооружений увенчается успехом, если парламенты других госу
дарств приложат все свои силы к осуществлению реальных мероприятий, направлен
ных к достижению этой благородной цели.

Москва, Кремль, 16 июля 1956 г.

З а я в л е н и е
Верховного Совета СССР в связи с обращением Японского 

парламента по вопросу о запрещении ядерного, 
т. е. атомного и водородного оружия и прекращении

его испытаний
Верховный Совет СССР по предложению Комиссий по иностранным делам 

Совета Союза и Совета Национальностей рассмотрел резолюции Палаты представи
телей и Палаты советников парламента Японии, принятые в феврале 1956 года, 
в которых нашло свое выражение стремление японского парламента добиться за
прещения производства и применения атомных и водородных бомб, а до достижения 
соглашения по этому вопросу — запрещения испытаний этого оружия.

Верховному Совету СССР вполне понятна особая озабоченность японского наро
да в̂ связи с продолжающейся гонкой вооружения и проведением все новых испы
таний атомного и водородного оружия.

Советский Союз считает, что только полное запрещение атомного и водородного 
оружия, то есть прекращение его производства, запрещение его применения, унич
тожение запасов и изъятие его из вооружений государств избавит народы мира от 
угрозы истребительной атомной войны и тяжелых последствий для человечества, 
связанных с использованием этого оружия.

Именно поэтому Советский Союз на протяжении всех послевоенных лет на
стойчиво добивается полного запрещения атомного оружия и его изъятия из воору
жений государств и неоднократно вносил соответствующие предложения в Органи
зацию Объединенных Наций. В частности, в известном предложении Советского 
Правительства от 10 мая 1955 года предусматривается полное запрещение приме
нения и производства атомного и водородного оружия и его изъятие из вооружений. 
Тогда же Советским Правительством было предложено, чтобы государства, распола
гающие атомным и водородным оружием, в качестве одного из первоочередных ме
роприятий в осуществление программы разоружения обязались прекратить испыта
ния этих видов оружия.

В предложении Советского Союза от 27 марта сего года также предусматри
вается, чтобы державы договорились о безотлагательном прекращении испытаний 
термоядерного оружия, независимо от достижения соглашения по другим вопросам 
проблемы разоружения.

К сожалению, эти предложения пока не нашли соответствующей поддержки, и 
вопрос о прекращении испытаний термоядерного оружия пока не решен.

Все это, однако, не остановит Советский Союз в его борьбе за̂ полное запре
щение атомного оружия и за безотлагательное прекращение испытаний термоядерно
го оружия в качестве первого шага на этом пути.

Верховный Совет СССР с удовлетворением отмечает единство взглядов народов 
Советского Союза и народа Японии по этому весьма важному вопросу и выражает 
надежду, что позиция Советского Союза и Японии в этом благородном деле будет 
активно поддержана парламентами других государств.

Москва, Кремль, 16 июля 1956 г.

Переговоры Правительственных делегаций 
Советского Союза и Германской 

Демократической Республики
16 июля в Кремле начались переговоры Правительственных делегаций Совет

ского Союза и Германской Демократической Республики. Правительственная делега
ция ГДР прибыла в Москву по приглашению Правительства СССР.

Со стороны Советского Союза в переговорах участвуют: Председатель Совета 
Министров СССР Н. А. Булганин, Первый Секретарь ЦК КПСС и Член Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущев, первые заместители Председателя Совета 
Министров СССР В. М. Молотов и М. Г. Первухин, заместитель Председателя Совета 
Министров СССР Г. М. Маленков, Министр обороны СССР Г. К. Жуков, Министр 
иностранных дел СССР Д. Т. Шенилов, секретарь ЦК КПСС Л. И. Брежнев и Чрез
вычайный и Полномочный Посол СССР в Германской Демократической Республике 
Г. М. Пушкин.

Со стороны Германской Демократической Республики в переговорах участвуют: 
Премьер-Министр ГДР 0. Гротеволь, Первый секретарь ЦК СЕПТ и первый Замести
тель Председателя Совета Министров В. Ульбрихт, Заместитель Председателя Совета 
Министров и Министр национальной обороны В. Штоф, Заместитель Председателя 
Совета Министров и руководитель Комиссии по вопросам промышленности и 
транспорта Ф. Зельбман, Заместитель Председателя Совета Министров 0. Нушке, 
Заместитель Председателя Совета Министров Г. Лох, Заместитель Председателя Со
вета Министров и руководитель Комиссии по вопросам сельского хозяйства 
П. Шольц, Заместитель Председателя Совета Министров и Министр иностранных дел 
Л. Вольц и Чрезвычайный и Полномочный Посол ГДР в СССР И. Кёниг.

На переговорах с советской стороны присутствовали: председатель Госплана 
СССР Н. К. Байбаков, Министр внешней торговли И. Г. Кабанов, начальник 
Главного управления по делам экономических связей К. И. Коваль, Первый Заме
ститель Председателя Госэкономкомиссии СССР П. В. Никитин, Заместитель Мини
стра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Заместитель Министра финансов СССР 
А. А. Посконов, член Коллегии МИД СССР Л. Ф. Ильичев, заведующий 3-м Евро
пейским отделом МИД СССР С. Г. Лапин.

В начале переговоров Премьер-Министр ГДР 0. Гротеволь сделал заявление, в 
котором выразил благодарность Правительству СССР за приглашение прибыть в 
Москву для переговоров с Советским Правительством. Он сделал общий обзор меж
дународной обстановки, осветил вопрос о политическом и экономическом положении 
Германской Демократической Республики, а также вопрос о воссоединении Герма
нии на мирных и демократических началах.

Затем с заявлениями выступили Председатель Совета Министров СССР 
Н. А. Булганин и Первый Секретарь ЦК КПСС и Член Президиума Верховного Со
вета СССР Н. С. Хрущев, которые выразили уверенность в том, что переговоры 
Правительственных делегаций Советского Союза и Германской Демократической 
Республики приведут к дальнейшему укреплению братских отношений между двумя 
государствами.

С заявлениями выступили также Заместители Председателя Совета Министров 
ГДР 0. Нушке, Г. Лох, Ф. Зельбман, П. Шольц и В. Ульбрихт.

Во время переговоров, проходивших в обстановке сердечности, дружественно
сти и полного взаимопонимания, состоялся широкий обмен мнениями как по вопро
сам дальнейшего расширения политического и экономического сотрудничества меж
ду СССР и ГДР, так и по некоторым общим международным вопросам, интересую
щим обе страны.

Участники переговоров решили продолжить обмен мнениями 17 июля 1956 года.
(ТАСС).

Прибытие в Москву Правительственной  
делегации Германской 

Демократической Республики

ПЯТАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

У Б О Р К А
УБИРАЮТ ХЛЕБА РАЗДЕЛЬНЫМ 

СПОСОБОМ
РОСТОВ-на-ДОНУ, 17 июля. (ТАСС). 

Хлеборобы Дона, отвечая на призыв тру
жеников еельского хозяйства Ставрополь
ского края, развертывают соревнование за 
проведение уборки урожая в сжатые сро
ки и без потерь. Сейчас уборка идет, 
главным образом, раздельно.

В Сальском районе лафетными жатка- 
ци решено убрать хлеб с 47 тысяч гекта
ров. Механизаторы уже скосили зерновые 
почти с 20 тысяч гектаров.

Передовые механизаторы Целинского 
района убирают лафетной жаткой за день 
30—40 гектаров высокоурожайной пше
ницы. Выдающегося успеха добились ме
ханизаторы Дубенцовской электромашин- 
но-тракторной станции С. Сероштанов и 
П. Бондаренко — ежедневно они скаши
вают виндроуэром по 45—48 гектаров 
пшеницы. Такой же высокой выработки 
на лафетной жатке добился комбайнер

У Р О Ж  А Я
Андреевской МТС Василий Зидунников.

Механизаторы Дона уже скосили хлеб 
со ста тысяч гектаров.
ХЛЕБ УБРАН ЗА ПЯТЬ РАБОЧИХ ДНЕЙ

УЖГОРОД, 17 июля. (ТАСС). Тружени
ки сельского хозяйства Закарпатья выра
стили высокий урожай хлебов. Повсемест
но развернулась массовая уборка.

В колхозе «Перемога», Береговского 
района, на жатву хлеба вышло все тру
доспособное население. В работу включе
ны конные жатки, виндроуэры на трак
торной тяге, на косовице заняты также 
120 косарей. Четкая организация труда 
позволила колхозу завершить уборку ози
мой пшеницы, ржи -и ячменя за пять ра
бочих дней. Одновременно ведется обмолот 
хлебз. С каждого гектара в колхозе намо
лачивают в среднем 18—20 центнеров 
пшеницы и 17—18 центнеров ржи.

Завершают уборку хлебов п некоторые 
другие колхозы Виноградовского и Ужго
родского районов.

В Москву 16 июля прибыла для пере
говоров Правительственная делегация 
Германской Демократической Республики, 
возглавляемая премьер-министром ГДР 
0. Гротеволем. ,

В состав делегации входят премьер- 
министр ГДР Отто Гротеволь, первый за
меститель премьер-министра ГДР В. Уль
брихт, заместитель премьер-министра и 
министр национальной обороны В. Штоф, 
заместитель премьер-министра и руково
дитель комиссии по вопросам промышлен
ности и транспорта Ф. Зельбман, замести
тель премьер-министра 0. Нушке, заме
ститель премьер-министра Г. Дох, заме
ститель премьер-министра и руководитель 
комиссии по вопросам сельского хозяй
ства П. Шольц, заместитель премьер-ми
нистра и министр иностранных дел ГДР 
Л. Вольц, посол ГДР в СССР И. Кёниг.

Вместе с Правительственной делегацией 
ГДР прибыл посол СССР в ГДР Г. М. Пуш
кин.

На Центральный аэродром для встречи 
гостей из Германской Демократической 
Республики прибыли товарищи Н. А. Бул
ганин, Г. М. Маленков, В. М. Молотов, 
М. Г. Первухин, Н. С. Хрущев. Г. К. Жу
ков, Д. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов и 
другие официальные лица.

В 14 часов самолет сделал посадку на 
аэродроме. Руководители Советского пра
вительства и Коммунистической • партии 
тепло приветствовали Отто Гротеволя и 
других членов Правительственной делега
ции Германской Демократической Респуб
лики. Премьер-министр ГДР принимает 
рапорт начальника почетного караула. 
Над аэродромом звучат государственные 
гимны Германской Демократической Рес

публики и Советского Союза.
Отто Гротеволь вместе с Н. А. Булга

ниным обходит строй почетного караула, 
здоровается с собравшимися на аэродроме 
официальными лицами, с послами и пред
ставителями иностранных государств.

Премьер-министр ГДР Отто Гротеволь 
выступил перед микрофоном с краткой 
речью. Он сказал:

— Дорогие друзья и товарищи! Мы 
охотно последовали Вашему приглашению 
с тем, чтобы послужить здесь, во время 
нашего пребывания в Москве, дружбе и 
хорошему взаимопониманию между наро
дами в наших совместных переговорах.

Разрешите мне выразить за ваше дру
жеское и братское приглашение сердечную 
благодарность от делегации правительства 
Германской Демократической Республики.

Мы твердо убеждены в том, что наши 
переговоры будут полезны нашему обще
му делу.

Разрешите мне передать народам Совет
ского Союза и, прежде всего, жителям ве
ликой и могучей Москвы сердечный при
вет от всех миролюбивых людей Германии 
и особенно рабочих и крестьян Герман
ской Демократической Республики.

*,*
С Центрального аэродрома гости напра

вились в отведенную для них резиденцию. 
В первой автомашине вместе с премьер- 
министром ГДР Отто Гротеволем — 
Н. А. Булганин, во второй — Вальтер 
Ульбрихт и Н. С. Хрущев. Вслед за ними 
покидают аэродром и другие члены Пра
вительственной делегации Германской Де
мократической Республики.

(ТАСС).

16 июля в Москве, в Большом Крем
левском Дворце состоялось совместное за
седаете Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР.

В зале много гостей, присутствуют 
главы дипломатических представительств, 
аккредитованные в Москве, советские и 
иностранные журналисты.

В ложах Президиума — члены Прези
диума Верховного Совета СССР, мини
стры.

За столом председателя — Председа
тель Совета Национальностей В. Т. Ла
цис, заместители Председателя Совета 
Союза и Совета Национальностей А. А. 
Лебедев, В. П. Мжаванадзе, 3. С. Омаро
ва, Н. Е. Авхимович, П. Т. Комаров, 
М. Султанова, П. Г. Тычина.

В правительственных ложах — то
варищи Н. А. Булганин, К. Е. Ворошилов, 
Г. М. Маленков, В. М. Молотов, М. Г. 
Первухин, Н. С. Хрущев, Г. К. Жуков, 
Л. И. Брежнев, Д. Т. Шепилов, П. Н. 
Поспелов. Депутаты и гости встречают 
их продолжительными аплодисментами.

Верховный Совет переходит к рассмот
рению вопроса об Обращении Верховного 
Совета СССР в парламентам других стран 
по вопросу о разоружении.

С докладом от Комиссий по иностран
ным делам Совета Союза и Совета Нацио
нальностей выступил депутат Б. Г. Га
фуров.

Комиссии по иностранным делам Сове
та Союза и Совета Национальностей, го
ворит он, поручили мне доложить Вер
ховному Совету СССР о нынешнем поло
жении дел в вопросе о разоружении и 
внести на ваше рассмотрение проект 
Обращения Верховного Совета СССР к 
парламентам всех стран мира. Оратор от
мечает, что современное международное 
положение характеризуется ослаблением 
напряженности в отношениях между от
дельными государствами. Известное улуч
шение международной обстановки яви
лось результатом ряда последовательных 
и решительных шагов, предпринятых Со
ветским Союзом, Китайской Народной 
Республикой и другими миролюбивыми 
странами. Улучшению международной 
обстановки несомненно содействовали 
личные контакты государственных дея
телей Советского Союза и зарубежных 
стран, поездки делегаций Верховного 
Совета СССР за границу, а также посе
щения Оветажого Союза парламентскими 
делегациями.

Советский народ горячо одобряет ле
нинскую миролюбивую внешнюю поли
тику, проводимую Центральным Комите
том нашей партии и Советским прави
тельством, справедливо считая, что эта 
политика отвечает яотзненным интересам 
не только нашего народа, но и народов 
всего земного шара.

Тов. Гафуров отмечает далее, что ре
зультаты в деле смягчения междуна
родной обстановки были бы более значи
тельными, если бы со стороны прави
тельств западных держав также предпри
нимались соответствующие меры.

Докладчик говорит затем о предложе
ниях Советского государства, направлен
ных на прекращение гонки вооружений, 
о мероприятиях, которые предприняло 
Советское правительство в целях сокра
щения советских вооруженных сил.

Большая ответственность за принятие 
действенных мер к прекращению гонки 
вооружений и к предотвращению возмож
ности возникновения новой войны ложит
ся на парламенты всех стран и в первую 
очередь на парламенты великих держав. 
Мы считаем, заявляет оратор, что парла
менты могут многое сделать для того, 
чтобы устранить угрозу новой войны, 
укрепить доверие между государствами, 
переключить колоссальные средства, ко
торые расходуются ныне для производст
ва средств разрушения, на цели созида
ния.

Комиссии по иностранным делам Со
вета Союза и Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР, говорит тов. 
Гафуров, вносят предложение одобрить 
решение Советского правительства по 
одностороннему сокращению вооруженных 
сил СССР и обратиться к парламентам 
всех государств с призывом поддержать 
инициативу Советского Союза и последо
вать примеру СССР в деле сокращения 
вооруженных сил и вооружений.

Тов. Гафуров оглашает проект Обра
щения Верховного Совета СССР к парла
ментам всех стран мира.

Слово для выступления в прениях 
предоставляется депутату Н. С. Тихонову 
(РСФСР). Вопрос о разоружении, говорит 
он, принадлежит к важнейшим вопросам 
современной международной жизни. Раз
оружение — лучший способ дальнейшего 
уменьшения международной напряженно
сти, лучший способ укрепления доверия 
и плодотворного сотрудничества между на
родами. Народы ждут соглашения о раз
оружении, чтобы вздохнуть полной 
грудью, убедившись, что призрак войны 
исчез с горизонта и ничто не угрожает 
мирному развитию человечества. Народы 
требуют, чтобы прекратилась гонка во
оружений.

В деле разоружения Советский Союз 
и другие демократические государства 
сделали решающие шаги, приступив к 
сокращению ‘своих вооруженных сил и 
военных расходов. Я не сомневаюсь, го
ворит оратор, что Обращение Верховного 
Совета СССР к парламентам других стран 
найдет одобрение членов парламентов 
других государств.

Выступает депутат Н. В. Попова. Сот
ни миллионов людей во всех странах 
борются за сокращение вооружений и за
прещение термоядерного оружия, гово
рит она. За сокращение вооружений вы
ступает могучее движение сторонников 
мира, многочисленные профсоюзы, моло
дежные, кооперативные, женские, рели
гиозные и другие организации, люди са
мых различных политических взглядов.
Со всей силой материнства и любви тре
буют положить конец гонке вооружений 
сотни миллионов женщин во всех стра
нах.

У Советского государства, которое ро
дилось со словом «мир» на устах, продол
жает депутат, нет ни одного мотива, ко
торый диктовал бы ему необходимость 
проведения агрессивной политики. Самое 
сокровенное желание советского народа—

I жить в мире и дружбе со всеми народа- 
I im. Вее мы, депутаты Верховного Совета,

одобряем решение Советского правитель
ства о сокращении вооруженных сил и 
вооружений. Предложение о принятии 
Обращения Верховного Совета ко всея 
парламентам мира о сокращении вооруже
ний будет поддержано не только депута
тами, но и нашими избирателями, воем 
нашим народом, оно найдет горячий от
клик во всем мире.

Слово предоставляется депутату 
К. П. Орловскому (Белорусская ССР).

Я чувствую себя обязанным, говорит 
он, выступить здесь и сказать свое слово 
против гонки вооружений, в защиту де
ла мира. Это — слово простого советско
го человека, которому хорошо известно, 
что такое война. Я был тяжело ранен, и 
потерял на войне руку.

Возникает вопрос, почему валя наро
дов, требующих прекращения гонки во
оружений, (которая тяжелым бременем 
ложится на плечи трудящихся, упорно 
игнорируется правительствами некоторых 
стран?

Ответ на этот вопрос может быть один. 
Не все правительства считаются с волей 
народа. Вот и получается в таких стра
нах, что народы стонут от растущих на
логов, а в это время в карманы ашллиар- 
деров текут рекой народные деньги, на
житые на гонке вооружений.

Советский Союз, продолжает депутат 
Орловский, — великое миролюбивое госу
дарство. Коммунистическая партия и Со
ветское правительство настойчиво и по
следовательно борются за мир и безопас
ность народов. Позвольте мне от лица 
моих избирателей заявить с этой высо
кой трибуны, что предложение, внесен
ное депутатом Гафуровым, мы горячо 
одобряем и поддерживаем.

Советское правительство, сказал депу
тат Ш. Р. Рашидов (Узбекская ССР), 
настойчиво осуществляет политику мир
ного сосуществования, устанавливает 
контакты с правительствам и парламен
тами различных стран. Весь мир имел 
возможность убедиться, что советские 
люди радушно встречают представителей 
всех народов, подают им руку дружбы, 
выражают готовность совместно работать 
во имя мира. Только за последние полто
ра года в Советском Узбекистане побыва
ло более ста иностранных делегаций, не 
считая многочисленных туристов. Всем, 
кто приезжал в нашу республику, было 
оказано искреннее гостеприимство, были 
предоставлены неограниченные возможно
сти посещать фабрики, заводы, колхозы, 
научные, культурные центры, религиоз
ные места, беседовать с населением. Все, 
кто бывал здесь, имели возможность воо
чию убедиться, что узбекский народ, как 
и все народы нашей великой Родины, 
занят мирным, созидательным трудом и 
отстаивает дело мира как кровное все
народное дело. Мы говорим правительст
вам капиталистических государств: да
вайте соревноваться не в уровне воору
женных сил и вооружений, а в мирном 
созидании!

От имени своих избирателей и уче
ных, говорит депутат Н. В. Цицин 
(РСФСР), я горячо одобряю миролюби
вую внешнюю политику Советского 
правительства, направленную на смяг
чение международной напряженности и 
упрочение мира во всем мире.

Многочисленная армия советских уче
ных посвящает все свои силы и знания 
самой благородной задаче — улучшению 
жизни человека. Понятно поэтому, как 
ненавистны нам воина и все те, кто 
готовит человечеству смерть и разруше
ние.

Что может быть отвратительнее и по
зорнее распространения во второй поло
вине XX века в Америке человеко
ненавистнической теории о биологиче
ской необходимости сокращения народона
селения земли! Ученые возводят войну в 
некий биологический «закон», утверждая, 
что «жизнь может развиваться, только 
убивая жизнь». Они твердят о естествен
ной якобы изнашиваемости земли, о «за
коне убывающего плодородия почвы», о 
беспомощности и обреченности человека в 
его вековой борьбе со стихийными силами 
природы.

Весь советский народ, а вместе с нша 
и мы, ученые, клеймим позором этих 
презренных глашатаев войны. Мы 'зна
ем, что во всех странах множатся ряды 
борцов за мир.

На трибуне — сталевар завода «Элек
тросталь» депутат А. П. Журавлев 
(РСФСР). Коллектив нашего завода, ска
зал он, досрочно выполнил задания пер
вого полугодия, дав сверх плана свыше 
двух тысяч тонн высококачественной 
стали. Я работаю на этом заводе 32 го
да, из них 28 лет варю сталь и дал за 
это время стране много десятков тысяч 
тонн металла. Сталевары просили меня пе
редать вам, что они приложат все силы к 
тому, чтобы не только выполнить, но и 
перевыполнить задания шестой пятилет
ки. Вместе с нашими учеными мы будем 
бороться за выпуск лучшей в мире ста
ли. Она нужна нам не для войны, а для 
мирного созидательного труда.

Трудящиеся Московской области, ска
зал в заключение тов. Журавлев, вместе 
со всем советским народом горячо одоб
ряют и поддерживают активную внеш
нюю политику Советского правительства, 
направленную на построение прочного 
мира и дружбы между всеми народаот.

Верховный Совет СССР, сказал депутат 
П. Г. Тычина (Украинская ССР), обсуж
дает сегодня Обращение к парламентам 
других стран о разоружении. Обращение 
это — мы знаем и верим — несомнен ю 
дойдет до адресатов, несмотря нн на ка
кие искусственные преграды. Мне как 
депутату хочется сказать по адресу чле
нов парламентов других стран: какая 
благородная миссия лежит на вас — 
отстаивать дело мира и безопасности на
родов! Так возвысьте же свой голос в 
парламентах, возвысьте голос за справед
ливость на земле, за разоружение! Вы
ступайте с предложениями за улучшение 
международных отношений, за длитель- - 
ный мир!

После выступления депутата П. Г. Ты
чины прения по обсуждаемому вопросу 
прекращаются. Верховный Совет едино
гласно принимает Обращение, в парла
ментам. всех стран мира о разоружении,’

(Окончание на 2-й стр.).

ПРИЕМ Н. А. БУЛГАНИНЫ М  
Премьер-Министра ГДР О. Гротеволя

16 июля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял при-. 
бывшего в Москву во главе Правительственной делегации Германской Демократи
ческой Республики Премьер-Министра ГДР Отто Гротеволя.

На приеме присутствовал Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов.
(ТАСС).

Председателю Совета Министров С С С Р  
товаригим Булганину II. А.

Уважаемый Председатель Совета Министров!
Покидая территорию Советского Союза, разрешите выразить глубокую благо

дарность братскому советскому народу, Правительству СССР и лично Вам за радуш
ный прием и гостеприимство, оказанные нашей делегации со время ее пребывании 
в Вашей стране.

Мы уверены в том, что посещение Советского Союза нашей делегацией будет 
способствовать дальнейшему укреплению и развитию дружественных отношений, 
экономического и культурного сотрудничества между народами обеих наших стран, 
а также внесет вклад в дело мира и безопасности в Азии и во всем мире.

Разрешите нам еще раз сердечно поблагодарить Правительство Советского 
Союза и советский народ за братскую помощь, которую Советский Союз вновь ре
шил оказать корейскому народу в восстановлении и строительстве народного хо
зяйства нашей страны и для скорейшего улучшения благосостояния нашего народа.

Позвольте пожелать новых, еще больших успехов советскому народу в строи
тельстве коммунизма и в Вашей, товарищ Председатель, благородной деятельности.

Председатель Кабинета Министров 
Корейской Народно-Демократической Республики

КИМ ИР СЕН.
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П Я Т А Я  СЕС СИ Я  В Е Р Х О В Н О Г О
С О В Е Т А  СССР

(Окончание. Начало на Т-й стр.).

Верховный Совет переходит в следую
щему вопросу повестки дня сессии — о 
Заявлении Верховного Совета СССР в свя
зи с обращением Японского парламента по 
вопросу о запрещении ядерного оружия и 
прекращении его испытаний. По поруче
нию Комиссий по иностранным делам Со
вета Союза й Совета Национальностей с 
докладом выступил депутат И. С. Гру- 
шецний.

В феврале нынешнего года, сказал он, 
Палата представителей и Палата советни
ков Японского парламента приняли резо
люции, требующие запрещения ядерного 
оружия и прекращения его испытаний 
путем заключения международного согла
шения. Эти резолюции, в которых, несом
ненно, нашло выражение горячее стрем
ление японского народа сохранить мир, 
предотвратить ужасы атомной войны, 
Японский парламент через свое прави
тельство передал правительствам Совет
ского Союза, Великобритании и США, об
ладающим атомным а водородным ору
жием.

Вряд ли нужно доказывать, что все на
роды без исключения глубоко заинтересо
ваны в запрещении производства и при
менения атомного и водородного оружия— 
оружия массового уничтожения людей, а 
также в запрещении испытаний этого 
оружия. Народы хотят, чтобы атомная 
энергия была обращена на мирные цели.

Советский Союз первым выступил е 
предложением о запрещении атомного ору
жия сразу же после окончания второй ми
ровой войны. Советское правительство 
выступало и выступает за полное запре
щение атомного и водородного оружия, за 
запрещение его производства и примене
ния, за уничтожение его наличных запа
сав, за прекращение его испытаний,

К сожалению, вопрос о запрещении 
атомного оружия не разрешен и поныне. 
Советские предложения, одобренные ши
рокими народными массами во всех стра
нах, не получили поддержки со. стороны 
правительств западных держав. Правящие 
круги США и ряда других западных гоеу- 
дарств и сейчас под различными предло
гами тормозят достижение соглашения по 
этой важнейшей проблеме.

Комиссии по иностранным делам Сове
та Союза и Совета Национальностей вни
мательно рассмотрели обращение Японско
го парламента и приняли решение ре
комендовать Верховному Совету СССР обсу
дить этот документ на данной сессии Вер
ховного Совета и принять соответствую
щее Заявление. Тов. Грушецкий оглашает 
проект Заявления.

Выступивший затем депутат А. Н. Не
смеянов (РСФСР) большую часть своей 
речи посвятил вопросам использования 
атомной энергии в мирных целях, сотруд
ничества в этом деле ученых всего мира.

Атомная энергия — великое достиже
ние науки, говорит академик Несмеянов. 
Не на усиление военного могущества, а 
на экономическое процветание, на расцвет 
науки и промышленности должно быть 
направлено использование этого великого 
открытия.

Оратор поддерживает предложенный 
Комиссиями по иностранным делам обеих

палат текст Заявления в связи с обраще
нием Японского парламента по вопросу о 
запрещении ядерного оружия и прекра
щении его испытаний.

От имени группы депутатов Верховного 
Совета СССР — тт, Василевской, Корней
чука, Поповой, Суркова, Тихонова, Зрен- 
бурга и Несмеянова оратор обращается с 
запросом к Советскому правительству:

Разделяя мнение Бюро Всемирного Со
вета Мира, обратившегося к правитель
ствам Соединенных Штатов Америки, Со
ветского Союза и Великобритании с пред
ложением заключить соглашение о безот
лагательном прекращении всяческих 
испытаний ядерного оружия, мы обра
щаемся к Советскому правительству о за
просом — какие меры намерено оно пред
принять для повсеместного прекращения 
испытаний ядерного оружия.

Слово подучает депутат И. Г. Зренбург 
(Латвийская ССР). Мы хотим, сказал од, 
чтобы Советское правительство сделало 
все от него зависящее для удовлетворения 
пожеланий как советского народа, так и 
всех народов мира. Пусть мир узнает, что 
Советский Союз предлагает другим госу
дарствам немедленно, безоговорочно, в лю
бых формах, повсеместно, на любых ши
ротах и долготах прекратить испытания 
ядерного оружия. Мы надеемся, что 
завтра или через неделю те же слова раз
дадутся в парламентах Великобритании и 
Соединенных Штатов, что наши западные 
коллеги, преследуя те же миролюбивые и 
гуманные цели, предложат своим прави
тельствам немедленно вступить в пере
говоры с Советским правительством о 
полном прекращении атомных взрывов.

Затем, в связи с запросом группы де
путатов, с заявлением от имени Советско
го правительства выступил Министр 
Иностранных Дел СССР депутат Д. Т. Ше- 
пилоз.

Слово предоставляется депутату К). И. 
Палецкису (Литовская ССР). Мне бы хо
телось прежде всего заверить японский 
народ и его парламент, сказал он, что 
весь советский народ и депутаты горячо 
сочувствуют японскому народу в связи с. 
пережитой им трагедией.

Надо сделать так, чтобы невозможность 
применения оружия стала очевидной и 
ДЛЯ тех, кто все еще им потрясает. Надо, 
чтобы народы добились от своих прави
тельств такого соглашения, которое га
рантировало бы их от всякой попытки 
решать споры с помощью атомных и иных 
бомб. Нет такого вопроса, который нельзя 
было бы решить мирным путем при нали
чии доброй воли.

Депутат А. Н. Шелепин (РСфСР) гово
рит, что юноши и девушки Советского 
Со,юза, воспитанные Коммунистической 
партией в духе интернационализма и 
дружбы между народами, вместе со всем 
нашим великим народом активно высту
пают за запрещение термоядерного ору
жия. Советская молодежь хочет учиться и 
работать во имя счастья советского наро
да, во имя счастья всех людей.

Я, как и другие депутаты, заявляет 
тов. Шелепин, присоединяюсь к предло
жению о том, чтобы в, связи с обраще
нием Японского парламента Верховный 
Совет СССР принял бы соответствующее 
Заявление.

После выступления депутата Шелепи

на сессия единогласно принимает Заявле
ние Верховного Совета СССР в связи с 
обращением Японского парламента но во
просу о запрещении ядерного, т. е. атом
ного и водородного оружия и прекраще
нии его испытаний.

Затем, в связи с запросом группы депу
татов и заявлением Министра Иностран
ных Дел СССР Д. Т. Шепилова, Верхов
ный Совет принимает следующее поста
новление:

Одобрить политику и практические ме
ры Советского правительства по вопросу 
о разоружении и безотлагательном пре
кращении испытаний атомного и водород
ного оружия и запрещении его примене
ния.

Депутаты переходят к обсуждению сле
дующего вопроса повестки дня — прось
бы Верховного Совета Карело-Финской 
ССР о преобразовании Карело-Финской 
Советской Социалистической Республики в 
Карельскую Автономную Советскую Со
циалистическую Республику и о включе
нии ее в состав Российской Советской 
Федеративной Социалистической Респуб
лики. Слово по этому вопросу предостав
ляется Председателю Президиума Верхов
ного Совета Карело-Финской ССР депута
ту О. В. Куусинену. Он сообщает, что 
предложение о преобразовании Карело- 
Финской ССР в Карельскую АССР исходит 
из пожелания трудящихся республики. В 
Законе, принятом Верховным Советом Ка
рело-Финской ССР 24 апреля сего года, 
указывается, что Верховный Совет рес
публики учел следующие объективные об
стоятельства: во-первых, нынешний на
циональный состав населения республики, 
во-вторых, общность экономики, тесные 
хозяйственные и культурные связи рес
публики с Российской Федерацией.

Слово предоставляется Председателю 
Президиума Верховного Совета РСФСР де
путату М. П. Тарасову. Президиум Вер
ховного Совета Российской Федерации, 
сказал он, рассмотрел просьбу Верховного 
Совета Карело-Финской ССР о принятии 
Карельской АССР в состав Российской 
Федерации и с удовлетворением выразил 
свое согласие.

Предложение о преобразовании Карело- 
Финской ССР в Карельскую АССР и 
включении ее в состав РСФСР поддержа
ли депутаты В. Э. Хуусари (Карело-Фин
ская ССР), П. Т, Антипов (Карело-Фцв- 
ская ССР), И. И. Сюкияйнен (Карело-Фин- 
ская ССР), Ф. Р. Козлов (РСФСР).

Верховный с.рвет СССР раздельным го
лосованием по палатам единогласно при
нимает Завой о преобразовании Карело- 
Финской ССР в Карельскую Автономную 
Советскую Социалистическую Республику 
и о включении ее в состав Российской 
Федерации. Единогласно принимается За
кон о внесении соответствующих измене
ний в статьи 13 и 22 Конституции СССР.

Верховный Совет принимает также ре
шение сохранить полномочия депутатов, 
избранных в Совет Национальностей Вер
ховного Совета СССР от Карело-Финской 
ССР, впредь до новых выборов депутатов 
в эту палату от Карельской Автономной 
Советской Социалистической Республики.

Повестка дня пятой сессии Верховного 
Совета СССР почерпана. Сессия объяв
ляется закрытой.

(ТАСС).

Москва. Пятая сессия Верховного Совета СССР четвертого созыва. На снимке: в зале заседаний.
(Фотохроника ТАСС).
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Вручение международной Сталинской премии „З а  укрепление мира м еж ду народами" 
колумбийскому писателю и общественному деятелю  Бальдоннро Санин Кано

' БУЭНОС-АЙРЕС, 16 июля. (ТАСС), На 
днях в колумбийском городе Попаян со
стоялось вручение международной Ста
линской премии «За укрепление мира 
между народами» выдающемуся борцу за 
мщ>, известному колумбийском? писателю 
и 'общественному деятелю Еальдомиро Са
нин Кано.

На вручении премии Санин Кано при
сутствовали представители демократиче
ских организаций, деятели культуры и 
искусства Колумбии.

Вручая премию от ицеци Комитета цо 
международным Сталинским премиям «За 
укрепление мира между народами», ко
лумбийский поэт Луис Видалее тепло

Заявление Министра Иностранных Дел СССР 
Д . Т. Шепилова в ответ на запрос группы 

депутатов Верховного Совета СССР
Товарищи депутаты! Мы заслушали на 

настоящей сессии выступление депутатов 
А. Н. Несмеянова и И. Г. Эренбурга. Де
путаты Верховного Совета СССР — чле
ны Всемирного Совета Мира — В. Л. Ва
силевская, А. Е. Корнейчук, А. Н. Не
смеянов, Н. В. Попова, А. А. Сурков, 
Н. С. Тихонов и И. Г. Зренбург, разделяя 
мнение Бюро Всемирного Совета. Мира, 
обратившегося к правительствам Соеди
ненных Штатов Америки, СССР и Велико
британии с предложением заключить со
глашение о безотлагательном прекраще
нии всяческих испытаний атомного ору
жия, еделали запрос — какие меры на
мерено предпринять Советское Правитель
ство для повсеместного прекращения ис
пытаний ядерного оружия.

В связи с этим мне поручено изло
жить позицию Советского Правительства 
по вопросу, поставленному депутатами.

Обращение столь авторитетного и пред
ставительного центра, каким является 
Всемирный Совет Мира, заслуживает осо
бого внимания со стороны правительств 
трех держав. Это обращение должно спо
собствовать быстрому решению давно на
зревшей задачи.

Настоящая сессия Верховного Совета 
СССР уделила большое внимание вопросу 
о разоружении и запрещении атомного 
и водородного оружия. Это вполне естест

приветствовал лауреата, охарактеризовал 
его выдающуюся деятельность в борьбе за 
мир, за сотрудничество между народами 
и пожелал ому Успехов g дальнейшей 
борьбе в защиту мира.

С ответным еловом выступил Бальдоми- 
ро Саниц Кзд<ц

венно и вытекает из коренных особенно
стей нынешнего международного положе
ния.

Все признают, что в результате усилий 
Советского. Союза и других миролюбивых 
стран достигнуто известное ослабление 
международной напряженности. В этих 
условиях, поистице, решающее значение 
для обеспечения прочного мира приоб
ретает урегулирование проблемы разору
жения и запрещения атомного и водород
ного оружия. Можно, утверждать, что ус
пешное продвижение вперед по этому пу
ти оказало бы самое благотворное влияние 
на всю международную атмосферу и на 
решение спорных вопросов. Ибо одно дело, 
когда поиски путей с целью решения 
спорных вопросов происходят на фоне ог
ромной гонки вооружений, и совсем дру
гое дело, когда они происходят на фоне 
прогрессирующего сокращения вооруже
ний и вооруженных сил. Нельзя обеспе
чить прочный мир, не осуществив ради
кального сокращения вооружений, а так
же запрещения атомного и водородного 
оружия.

У народов пет более сильного, желания, 
чем желание сохранить прочный и дли
тельный мир, обеспечить условия для 
спокойной жизни, для мирного созидания, 
для использования великого открытия че
ловеческого разума — атомной анергии 
в интересах подъема благосостояния всех 
людей труда.

Перед мысленным взором человечества 
всегда стоит печальный опыт Лиги На
ций. Ее многолетняя деятельность в об
ласти разоружения была по своим резуль
татам равносильна полной „бездеятельно- 
сти. Дело сводилось к бесконечным со
стязаниям в ораторском искусстве и к со
чинительству беспочвенных проектов. Ре
зультаты этого хорошо известны. Провал 
Лиги Надий в вопросе о разоружении обо
шелся человечеству слишком дорого. 
Война повлекла за собой бесчисленные 
человеческие жертвы, она привела к 
уничтожению колоссальных материальных 
и культурных ценностей, она явилась ис
точником безмерных лишений и страда
ний людей. И было бы преступлением 
допустить, чтобы эта трагическая исто
рия повторилась снова. Нельзя забывать 
того, что при наличии ядерного оружия и 
реактивной техники новая война принес
ла бы народам неизмеримо большие разру
шения, человеческие жертвы и страда, 
ния.

Мы хорошо знаем, что в мире действу
ют силы, для которых жизненные инте
ресы человечества — не больше, чем 
разменная монета при совершении спеку
лятивных операций. Эти силы преврати
ли гонку вооружений в гигантский биз
нес, в золотую жилу, приносящую басно
словные прибыли. Эти силы делают все 
для того, чтобы мешать делу разоруже
ния; они искусственно создают один ту
пик за другим. Но мы уверены, что в со
временных условиях эти силы могут быть 
и будут обузданы и что благородное дело 
укрепления мира восторжествует. (Апло
дисменты).

Самым настойчивым н властным требо
ванием сегодняшнего дня, в котором выра
жаются чаяния и надежды всех народов, 
является требование, чтобы в области со
кращения вооружений и запрещения 
атомного оружия был, наконец, совершен 
переход от слов к делу. Сейчас, как ни
когда, вопрос стоит так, кто действитель
но считается с жизненными интересами 
человечества, кто действительно уважает 
волю подавляющего большинства населе
ния земного шара, кто действительно 
стремится к укреплению мира и между
народного сотрудничества, тот должен не 
на словах,-а на деле проводить разору
жение.

Всем известны усилия Советского Сою
за, направленные на то, чтобы практиче
ски обеспечить осуществление всеобщего 
разоружения и запрещение атомного ору
жия, а также создать систему эффектив
ного международного контроля над разору
жением. К сожалению, ввиду позиции, за
нятой некоторыми западными державами, 
до сих пор не удалось достигнуть общего 
соглашения по этому вопросу." Западные

державы под разными предлогами отказы
ваются пойти на такое соглашение. В 
этих целях они пытаются подменить раз
работку необходимых мер по разоруже
нию предложениями об аэрофотосъемках, 
не имеющих никакого отношения в 
разоружению, о сборе военной информа
ции, выдвигают всевозможные предвари
тельные условия, вроде требования о том, 
чтобы разоружению предшествовало уре
гулирование нерешенных политических 
вопросов, и так далее.

В то же время нет недостатка в попыт
ках извратить действительную позицию 
Советского Союза. Так. например, в зару
бежной прессе встречаются утверждения, 
будто в последнее время Советский Союз 
утратил интерес в вопросу о запрещении 
атомного оружия. Это фальшивое и неле
пое измышление. Советский Союз первым 
из всех государств поставил вопрос о 
безусловном запрещении атомного оружия. 
Известно, что по инициативе Советского 
Союза еще 10 лет тому назад, в 1946 г., 
Генеральная Ассамблея ООН единогласно 
приняла решение о всеобщем сокращении 
вооружений и запрещении атомного ору
жия. И Советский Союз не ослабит своих 
усилий в этой области до тех пор, пока 
ядерное оружие массового истребления 
людей и разрушения центров экономики и 
культуры не будет запрещено и уничто
жено. (Аплодисменты).

Поскольку западные державы отказы
ваются от того, чтобы уже теперь догово
риться о запрещении и уничтожении 
атомного оружия, Советский Союз, как 
известно, внес и другое предложение. 
Советское правительство предложило 
немедля договориться о том, что великие 
державы берут на себя обязательство не 
применять атомное и водородное оружие 
без решения об этом Совета Безопасности. 
Но и это предложение не было принято 
правительствами США и других западных 
держав.

Почему же Советский Союз выступил 
не так давно с предложением сперва дого
вориться по вопросу о сокращении воору
женных сил и вооружений обычного ти
па? Да потому, что он стремится найти 
выход из тупика, который образовался в 
результате упорного нежелания некоторых 
западных держав пойти на запрещение 
атомного оружия и изъятие его из воору
жений государств. На протяжении многих 
лет это нежелание мотивировалось тем, 
что запрещение атомного оружия создало 
бы преимущества для Советского Союза в 
области обычных вооружений. Когда же 
Советский Союз, идя навстречу западным 
державам, предложил сначала найти об
щую почву в вопросе о совращении во
оружений обычного тина, противники 
разоружения стали утверждать, будто бы 
ССОР потерял интерес к вопросу о за
прещении атомного оружия.

Советский Союз последовательно доби
вается того, чтобы проблема разоружения 
была сдвинута с места и поставлена на 
практические рельсы. Неопровержимым 
тому свидетельством служат не только 
предложения Советского Союза о сущест
венном совращении вооруженных сил и 
вооружений, а также о запрещении атом
ного оружия, но и проводимые СССР в 
одностороннем порядке мероприятия по 
значительному сокращению своих воору
женных сил и вооружений.

Стремлением к этой же цели опреде
ляется и позиция Советского Союза в воп
росе о прекращении испытаний атомного 
и водородного оружия.

Еще в мае прошлого года в известной 
программе мероприятий по вопросам со
кращения вооружений, запрещения атом
ного оружия и устранения угрозы новой 
войны, внесенной в Организацию Объеди
ненных Наций, Правительство СССР вы
сказалось за то, чтобы государства, распо
лагающие атомным и водородным ору
жием, обязались превратить испытания 
этцх видов оружия массового уничтоже
ния. Эта инициатива, однако, не нашла 
поддержки со стороны Соединенных Шта
тов Америки и некоторых других запад
ных держав.

Весной нынешнего года Советское пра
вительство внесло в ООН предложение о 
безотлагательном прекращении испытаний 
термоядерного оружия, независимо от до
стижения соглашения по другим вопросам 
разоружения. Но и это наше предложение 
не нашло положительного отклика со сто
роны указанных государств.

Мы считаем, что вопрос о прекращении 
испытаний атомного и водородного ору
жия можно выделить из общей программы 
разоружения и решить его самостоятельно 
уже теперь, не откладывая решение этого 
вопроса до того времени, когда будет до
стигнуто общее соглашение о разоружен 
нии- Как известно, такой же точки зре
ния придерживается и правительство Ин
дии, предложение которого о прекращении 
испытаний ядерного оружия рассматри
вается в настоящее время в Комиссии 
ООН по разоружению. К сожалению, пред
ставители США, Англии, Франции и Ка
нады в этой Комиссии высказались и 
против предложения правительства Пндии.

Представитель США в Комиссии ООН 
по разоружению 13 июля заявил, что 
США не могут отказаться от развития 
ядерного оружия, что продолжение испы
таний этого оружия якобы необходимо 
для безопасности США, что Соединенные 
Штаты будут продолжать эти испытания. 
Ну, что ж, достоинство этого заявления 
состоит в том, что теперь, но крайней ме
рс, предельно ясно, что ираиптодьстхо
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ПО НОМСОМОЛЬСНИМ ПУТЕВКАМ

у

Соединенных Штатов уклоняется от того, 
чтобы поддержать предложения о запре
щении испытаний ядерного оружия, с 
которыми выступают правительства Со
ветского Союза, Югославии, всех социали
стических государств, Индии, Японии, 
широчайшие общественные слои на Запа. 
де и Востоке.

К сожалению, позиция английского 
правительства в этом вопросе по сущест
ву мало чем отличается от американской. 
Оно предлагает заняться сначала так на
зываемым частичным ограничением испы
тательных взрывов, — с тем, чтобы их 
полное прекращение было осуществлено 
лишь на одной из отдаленных стадий 
разоружения. Более того, представитель 
Англии заявил на днях в Комиссии по 
разоружению, что и это частичное огра
ничение может быть осуществлено лишь 
в рамках общего соглашения о разоруже
нии, сроки достижения которого пока что 
покрыты туманом неопределенного буду
щего.

Нельзя не согласиться с доводами пред
ставителя Индии К. Менона в Комиссии 
ООН цо разоружению. Критикуя попытки 
западных держав подменить вопрос о за
прещении испытательных взрывов вопро
сом об ограничении этих взрывов, Менон 
отметил, что продолжение испытательных 
взрывов ядерного оружия усиливает гонку 
вооружений.

Конечно, прекращение испытаний ядер
ного оружия не является панацеей от 
всех бед и зол. Главная задача состоит в 
том, чтобы осуществить полное запреще
ние атомного оружия, прекратить его про
изводство, запретить применение и изъ
ять это оружие из вооружений государств.

Позиция Советского правительства в 
этом вопросе абсолютно ясна. Мы пред
лагаем полное запрещение атомного и во
дородного оружия — запрещение испыта
тельных взрывов, прекращение производ
ства атомного и водородного оружия, за
прещение его применения, уничтожение 
запасов этого оружия и изъятие его из 
вооружений государств. (Аплодисменты). 
Дело теперь исключительно за правитель
ствами западных держав.

Советское правительство считает, что 
соглашение между державами о прекра
щении испытаний атомного и водородного 
оружия могло бы явиться первым шагом 
в этом направлении, первым шагом к за
прещению и уничтожению атомного ору
жия. Оно содействовало бы улучшению 
международной обстановки и способство
вало бы укреплению доверия между госу
дарствами.

Прекращение испытаний атомного и 
водородного оружия само по себе не тре
бует каких-либо сложных международных 
соглашений о контроле, так как состоя
ние науки и техники в настоящее время 
позволяет сразу же обнаруживать любой 
взрыв атомной или водородной бомбы, 
где бы он ни был произведен. Для согла
шений по этому вопросу не требуется 
также длительных многосторонних пере
говоров, поскольку достижение такого 
соглашения в настоящее время зависит от 
договоренности между правительствами 
всего лишь трех стран, которые сейчас 
могут производить это оружие, а именно: 
Соединенных Штатов Америки, Велико
британии и Советского Союза. .

На протяжении уже длительного време
ни в Комиссии ООН по разоружению и ее 
Подкомитете происходят нескончаемые 
дискуссии, обсуждаются многочисленные 
предложения и контрпредложения. Одна
ко дело разоружения ни на вершок не 
сдвинуто с места. У всех честных людей, 
кому дорого дело мира, может возникнуть 
законный вопрос, не пытается ли кое-кто 
превратить Комиссию ООН по разоруже
нию в Комиссию по невмешательству в 
вопросы разоружения. В интересах мира, 
в интересах защиты авторитета ООН надо 
от слов переходить к делу, к принятию 
конкретных решений.

Советское правительство считает, что 
необходимо без всяких отлагательств за
ключить между тремя державами— СССР, 
США и Англией — соглашение о немед
ленном прекращении всяких испытаний 
и экспериментальных взрывов атомного и 
термоядерного оружия.

Такое соглашение отвечало бы интере
сам и надеждам всего человечества- Наш 
прямой долг — оправдать эти надежды.

Для народов важно, чтобы испытатель
ные взрывы атомного оружия были пре
кращены безотлагательно. При проявле
нии доброй воли со стороны США и Ан
глии нетрудно будет найти приемлемую 
форму для соответствующей договоренно
сти. На наш взгляд это может быть до
стигнуто либо в рамках ООН, либо путем 
трехстороннего соглашения правительств 
СЩА, СССР и Англии с последующим 
присоединением к нему других государств, 
либо путем официальных заявлений каж
дого из указанных правительств о том, 
что они берут на себя обязательство пре
кратить испытания атомного и водородно
го оружия. Любой из этих способов яв
ляется приемлемым для Советского пра
вительства, и оно готово без промедления 
вступить в переговоры с правительствами 
Соединенных Штатов Америки и Велико* 
британии по данному вопросу.

Я выраЖР! уверенность в том, что эта 
позиция Советского правительства, кото-' 
рая ролЯРйТВД отвечает интересам укреп
ления всеобщего мира, будет одобрена 
Верховным Советом СССР. (Бурные, про
должительные аплодисменты).

V

I

Hav стройка и предприятия треста I В коллектив автотранспортной конторы дпй Гришин перевыполняют задания,
X? 97 приходят юнощи и девушки е ком- ' треста М 97 пришли по комсомольским Но путевке комсомола пришел в конто* 
сомольеким и путевками. Сейчас в тресте путевкам 14 молодых водителей. Они бы- РУ слесарь Владимир Севрский. Он ведет 
работает 70 молодых патриотов, пожелав- етро освоились в коллективе. Многие из
ших стать строителями.

-V /
капитальный ремонт машин и аарекоцец-

* них, например, Василий Туркин, Генна- Давад С8“я хорошим мастером.
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Трудящиеся горячо одобряют 
Закон о государственных пенсиях

☆ ☆

Забота  партии о народе

• • :

В помещении заводской библиотеки 
встретилось несколько рабочих и служа
щих завода «Сибэлектромотор». Они об
мениваются своими мыслями и чувства
ми... Опубликован новый Закон о госу
дарственных пенсиях.

У стола невысокая седая женщина с 
живым моложавым лидом. Это библиоте
карь Любовь Николаевна Синкина. 15 
лет она работает в библиотеке завода, а 
трудится с 1919 года.

— Трудно найти слова, чтобы расска
зать, как мне радостно, — говорит Лю
бовь Николаевна. — В каждой строке но
вого Закона о государственных пенсиях
ыражена большая забота нашей партии 
' правительства о советских людях.

На видном месте в библиотеке висит 
монтаж: «Решения XX съезда КПСС в 
действии». Убедительным языком иллю
страций, фотоснимков и других матери
алов он рассказывает о том, что решения 
XX съезда КПСС, направленные на благо 
народа, претворяются в жизнь.

— Нет ни одного человека в стране, 
о ком бы не позаботилась наша партия, 
— продолжает Любовь Николаевна. — 
Как много сделано для советских жен
щин! Изданы законы, охраняющие ее 
здоровье, помогающие воспитать самых 
маленьких граждан. И школьники не за
быты — упорядочены экзамены, отме
нена плата за обучение в старших клас
сах.

— Нет, не собираюсь я уходить на 
пенсию. Жизнь так быстро улучшается, 
что хочется и самой внести, пусть малую 
лепту в светлое будущее!

Рядом с Любовью Николаевной Синки- 
ной расположились старые производст
венники завода «Сибэлектромотор»: то
карь ремонтно-механического цеха Иван 
Иванович Ковиковский и мастер загото
вительного цеха Николай Петрович Кол- 
бенков.

— Мне еше на пенсию рановато, воз
раст не вышел, хоть стаж и достаточ
ный, — обращается к тт. Синкиной и

Колбенкову тов. Кониковекий. — Новый 
Закон дает большую уверенность в обес
печенной, счастливой старости. Норму 
я выполняю на 250—300 процентов, за
рабатываю в среднем 1.500 рублей в ме
сяц. Значит, пенсия будет порядочная. 
От души говорю — спасибо!

—И еще большая благодарность на
шей партии за упорную борьбу за мир,
— продолжает тов. Кониковекий. — 
Много сделано для смягчения междуна
родного напряжения. Как же не приветст
вовать заботу нашей партии о мирном 
труде для всех нас!

— Молодежи даже трудно представить,
— обращается к ним Николай Петрович 
Колбенков, — сколько хороших радост
ных чувств волнуют душу при чтении 
нового Закона. Она о прошлом не знает. 
Правда, много было радости среди подро
стков нашего цеха, когда объявили о 
6-часовом рабочем дне для них. А мы-то 
помним другое.

Николай Петрович рассказывает о тя
желом труде на бывшем обуховском заво
де в царское время. Завод выпускал пуш
ки, фабрикант богател, а пожилые рабо
чие с ужасом ждали часа, когда их вы
бросят на улицу без гроша в кармане. 
Колбенков работал на этом заводе с 1913 
года. Он вспоминает случаи, когда рабо
чий, получив увечье, не мог выпросить 
у хозяина даже на кусок хлеба.

— Спасибо Коммунистической партии, 
Советскому правительству, — продолжает 
Колбенков, — обо всем народе они забо
тятся!

Долго беседуют старые производствен
ники. Сегодня такие беседы происходят 
во всех цехах завода «Сибэлектромотор». 
И не только этого завода. Советские люди 
радостно приветствуют новый Закон о 
государственных пенсиях — яркое про
явление заботы партии и правительства 
о советских людях.

На снимке (слева направо): Л. Н. Син
кина, И. И. Кониковекий и Н. П. Колбен
ков.

Фото Ф. Хитриневича.

Горячее одобрение
Утром 17 июля на усадьбе Корнилов

ской МТС собралось более 40 механиза
торов. Хотя свежие газеты еще не полу
чены, многие товарищи слышали новый 
Закон о государственных пенсиях по 
радио.

Секретарь партийной организации МТС 
тов. Еремин коротко рассказал собрав
шимся об основных положениях Закона.

Механизаторы горячо одобрили новый 
государственный акт, свидетельствующий 
об огромной заботе партии и правитель
ства о благе народа.

Спасибо партии и правительству
Я работаю в научной библиотеке уни

верситета с 1934 года. Сейчас мне пять
десят восемь лет. Уже три года, как я 
получаю пенсию по старости. До сих пор 
я получала 150 рублей в месяц. По За
кону о государственных пенсиях, приня
тому Верховным Советом СССР, я буду

теперь получать пенсию в размере ше
стисот рублей. Теперь я могу не рабо
тать. Я благодарна нашей родной партии 
и правительству за заботу о нас, пре
старелых людях.

Н. У Л ЬЯ Н О В А .

БолЬшое спасибо
Трудно передать словами, как благодар

ны мы с женой нашей партии и прави
тельству за новый Закон о пенсиях.

Нас двое стариков. Жене — 63 года, 
мне —г 67. Живем мы на пенсию по ста
рости, которую получаем оба. Я сейчас 
еще прирабатываю — работаю кровель
щиком в жилищно-коммунальном отделе 
подшипникового завода.

Государство позаботилось о нас, старых 
рабочих. Раньше я получал пенсию 150 
рублей в месяц, тенерь мне полагается

450 рублей. Да еще надбавка десять про
центов. Стаж-то у меня большой, сорок 
девятый год работаю, почти полвека.

Пенсия жены увеличится вдвое. Она 
говорит: «Теперь получать будем много, 
можно тебе и бросить работу, отдохнуть». 
Конечно, годы мои немалые, да и здо
ровье не как у молодого. Но я еще по
смотрю, как буду себя чувствовать. Хо
чется поработать еще, трудом отблагода
рить Родину за заботу о нас, пенсионе
рах.

М. АРТАМ О НО В.

Встреча с писателем Вадимом 
Кожевниковым

В г, Томске несколько дней находился 
главный редактор журнала «Знамя» писа
тель Вадим Кожевников. Вчера в поме
щении редакции газеты «Красное Знамя»

состоялась встреча писателя с читателя
ми. В. Кожевников рассказал о своих впе
чатлениях от поездок в Индию и Китай.

В НАШЕМ ОБЩЕЖИТИИ
Мы. молодые работницы подшипнико

вого завода, живем в общежитии 2sfs 1, 
Это — уютное, благоустроенное общежи
тие, Недавно администрация завода сдела
ла нам хороший подарок: в красном угол
ке были установлены телевизор и радио
приемник.. Теперь в свободное от работы

слу-время мы смотрим кинокартины ц 
шаем музыку.

Хочется поблагодарить руководителей 
предприятия за заботу о молодежи,

А Л Т А Е В А , Г У Л Я Е В А . П Е ТР О В А, 
Б О Ч Н А Р Е В А , Н И КО Л А Е В А .

З а б о т а  о ш к о л е

И Т О Г И  С О Р Е В Н О В А Н И Я  К О Л Х О З О В  И  Д О Я Р О К  З А  В Ы С О Н И Е  Н А Д О И

М О Л О К А  Н А  1 И Ю Л Я  1 9 5 6  Г О Д А

З Р Н А  М Я С С О  Н А Д О И Л А  2 . 7 6 6  К И Л О Г Р А М М О В  М О Л О К А
О)о2Sо«3
3 о Фамилия, шея Название колхоза Название района

Надоено мо
лока на фу
ражную ко-

ш
щж

а н а о«3 <усо S
рову за 9 ме
сяцев (кг)

1 МЯССО Э.
2 Кривенс А.
3 Трей Э.
4 Корнева Е.
5 Берзинып Э.
6 Пахомова Н.
7 Киселева А.
8 Гочу В.
9 Федосова А.

10 Соколова Е.
11 Камашева Г.
12 Кирьянова
13 Ефимова Е.
14 Сафронова А.
15 Пиниис И.
16 Гайтур М.
17 Муйсте Л.
18 Шляпкина А.
19 Финартис Е.
20 Барышева Е.
21 Маркина М.
22 Колесова К.
23 Акулова Е.
24 Тегичева Т.

25 Фокеева А.
26 Сущенко А.
27 Волке К.
28 Шабурова А.
29 Талагшна В.
30 Суханова Т.
31 Симонженко
32 Селезнева
33 Ннщеглот Е.
34 Махнева Г.
35 Винокурова Г.
36 Вылцен А.
37 Опкенс И.
38 Горничных К.
39 Махнева А.
40 Фадеева Н.
41 Кастригина Ф.
42 Грик А.
43 Алкснис О.
44 Браканс Э.
45 Себрис М.
46 Сибирякова М.
47 Давидсоне Б.
48 Калсберг Э.
49 Харбавина Ф.
50 Гоман М.
51 Колесова
52 Злобнна А.
53 Никоненко
54 Мусялова А.
55 Ободова А.
56 Вайвод М.
57 Чагина М.
58 Кырысаар Л.
59 Руденко Т.
60 Грибова П.
61 Петухова Е.
62 Медине Е.
63 Козырская Н.
64 Закис Т.
65 Чуклай Р.
66 Ильина Н.
67 Легерис Л.
68 Томнлова А.
69 Мазур Н.
70 Колегова 3.
71 Казакова М.
72 Пикулина Л.
73 Крючкова Е.
74 Куракина М.
75 Шираке X.
76 Бакис Р.
77 Мартюшева Ф.
78 Родикова К.
79 Лескова А.
80 Банькова Л.
81 Лесовая В.
82 Шерстобоева Д.
83 Петлина А.
84 Спринцис 3.
85 Рыкова Г.
86 Путинцева Т.
87 Петрова Т.
88 Шнурова
89 Смоленская А.

90 Бирюкова А.

сияние»«Северное 
«Победа» 
имени Ильича 
«Победа»
«Победа» *
«Победа»
«Победа» 
имени Маленкова 
«Победа»
«Победа»
«Заря»
«Северное сияние» 
имени Калинина 
имени Жданова 
имени Ильича 
«Северное сияние»
«Северное сияние»
«Северное сияние» 
имени Ильича 
«Северное сияние>
«Искра» 
имени Жданова 
«Победа» 
имени XX съезда 

партии
«Северное сияние» 
имени Жданова 
имени Булганина 
имени Калинина 
имени Мичурина 
«Северное сияние» 
имени Хрущева 
«Северное сияние»
«Северное сияние» 
имени Жданова 
имени Молотова 
имени Ворошилова 
имени Жданова 
имени Сталина 
имени Жданова 
«Северное сияние» 
имени Мичурина 
имени Ворошилова 
имени Крупской 
имени Маленкова 
имени Жданова 
«Верный путь»
«Искра» 
имени Крупской 
«Верный путь» 
имени Ильича 
имени Булганина 
имени Сталина 
имени Молотова 
имени Мичурина 
имени Булганина 
имени Булганина 
имени Жданова 
имени Крупской 
имени Маленкова 
«Искра»
имени Мичурина 
«Вперед к коммунизму» Томский

Бакчарский
Кожевниковский
Чаинский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кожевниковский
Кривошеинский
Кожевниковский
Кожевниковский
Чаинский
Бакчарский
Кожевниковский
Кривошеинский
Чаинский
Бакчарский
Бакчарский
Бакчарский
Чаинский
Бакчарский
Кривошеинский
Кривошеинский
Кожевниковский
Туганский

Бакчарский
Кривошеинский
Туганский
Чаинский
Туганский
Бакчарский
Чаинский
Бакчарский
Бакчарский
Кривошеинский
Молчановский
Молчановский
Кривошеинский
Парбигский
Кривошеинский
Бакчарский
Туганский
Кривошеинский
Пышкино-Троицкий
Колпашевский
Чаинский
Парбигский
Кривошеинский
Пышкино-Троицкий
Парбигский
Чаинский
Туганский
Парбигский
Молчановский
Туганский
Туганский
Туганский
Кривошеинский
Чаинский
Парбигский
Кривошеинский
Туганский

«Искра» 
имени Ильича 
имени Калинина 
имени Маленкова 
имени Жданова 
имени Сталина 
имени Ленина 
имени Калинина 
имени Ильича 
имени Жданова 
имени Сталина 
имени Крупской 
«Путь Октября» 
имени Лысенко 
имени Красина 
имени Ильича 
имени Сталина 
имени Молотова 
имени Калинина 
имени Булганина 
«Искра» 
имени Крупской 
«Путь к коммунизму» 
имени Булганина 
имени Маленкова 
имени Мичурина 
имени XX съезда 

партии
имени Буденного

Кривошеинский
Чаинский
Кривошеинский
Колпашевский
Чаинский
Парбигский
Бакчарский
Чаинский
Чаинский
Кривошеинский
Парбигский
Чаинский
Пышкино-Троицкий
Асиновский
Чаинский
Чаинский
Парбигский
Молчановский
Кривошеинский
Кожевниковский
Кривошеинский
Чаинский
Кожевниковский
Туганский
Парбигский
Колпашевский

Туганский
Бакчарский

2766
2708
2500
2373
2245
2240
2230
2226
2220
2133
2064
1952
1941
1935
1934
1903
1898
1888
1876
1856
1844
1841
1841
1811

1810
1803
1801
1801
1797
1797
1793
1791
1784
1781
1777
1763
1752
1749
1746
1739
1728
1727
1726
1719
1711
1705
1705
1703
1698
1693
1688
1685
1683
1681
1679
1679
1676
1673
1671
1668
1667
1666
1664
1658
1656
1653
1651
1641
1640
1635
1631
1629
1629
1623
1626
1622
1622
1621
1616
1615
1609
1601
1606
1605
1604
1604
1604
1599

1599
1598

О Надоено мо-
CJ лока на фу-
S о Фамилия, имя Название колхоза Название района ражную ко-а н а о рову за 9озСО s месяцев (кг)

91
92
93
94
95
96
97
98
99 

100 
101 
102
103
104
105
106
107
108
109
110 
111 
112
113
114
115
116
117
118
119
120 
121 
122
123
124
125
126
127
128
129
130
131
132
133
134
135
136
137
138
139
140
141
142
143
144
145
146
147
148
149
150
151
152
153
154
155

Исаева Е. 
Ветчанина Р. 
Бадажкова Т. 
Гургон М. 
Грицук А. 
Ефимова А.
Ож Н.
Чапкнна Д. 
Глушкова В. 
Мовчан Д. 
Гончарова К. 
Вирсис М. 
Непомнящих В. 
Рахова В. 
Цервинская И. 
Лездынып Э. 
Пряслова Е. 
Берзиньш Р. ? 
Пьянкова Т. 
Рудите К. 
Мельнитес М. 
Маслюкова В. 
Булатова А. 
Калвитс В. 
Бартель Л. 
Ефимова М. 
Кузнецова Г. 
Мезенцева Е. 
Зииовик В. 
Полкайс 
Огреба Г. 
Клепцова Н. 
Госсман С. 
Лескова 3. 
Чагина А. 
Белова Н. 
Норвелис Э. 
Дуценс
Сирептонсонс 3. 
Лещева М. 
Берзуппе 3. 
Симакова 
Харитонова П. 
Вольхина 
Крастиньш М. 
Семенцева П. 
Крюкова А. 
Батырева А. 
Цирулис М. 
Брунинискс А. 
Гринкевич М. 
Бабина П. 
Барышева Е. 
Школина В. 
Пичугина П. 
Кураш А. 
Демина М. 
Ерошникова М. 
Керселис Э. 
Адушкина Е. 
Рулле А. 
Ташпаева 3. 
Крауклис П. 
Ткаченко А. 
Степученко А.

«Комсомолец» 
имени Сталина 
имени Сталина 
«Красный Октябрь» 
«Путь Октября» 
имени Сталина 
«Комсомолец» 
имени Калинина 
имени Мичурина 
имени Крупской 
имени Калинина 
имени Хрущева 
имени Маленкова 
имени Мичурина 
имени Маленкова 
имени Маленкова 
«Красный Октябрь» 
имени Ленина 
имени Крупской 
имени Хрущева 
имени Сталина 
имени Мичурина 
имени Сталина 
имени Буденного 
имени Ильича 
имени Сталина 
имени Калинина 
«Пламя»
«Путь к коммунизму» 
имени Маленкова 
имени Сталина 
имени Маленкова 
«Путь к коммунизму» 
имени Сталина 
имени Маленкова 
имени Ильича 
имени Хрущева 
имени Кагановича 
«Искра» 
имени Сталина 
имени Хрущева 
имени Молотова 
«Прогресс»
«Верный путь» 
имени Хрущева 
«Комсомолец» 
имени Ленина 
«Путь Октября» 
имени Хрущева 
«К новым победам» 
имени Жданова 
имени Шверника 
имени Сталина 
имени Буденного 
имени Молотова 
имени Мичурина 
имени Калинина 
«Комсомолец» 
имени Жданова 
имени Молотова 
имени Маленкова 
имени Мичурина 
имени Шверника 
имени Ленина 
«Искра»

Асиновский 1597 
Парбигский 1597 
Парбигский 1594 
Молчановский 1593 
Пышкино-Троицкий 1589 
Парбигский 1588 
Асиновский 1587 
Чаинский 1586 
Туганский 1585 
Чаинский 1581 
Кожевниковский 1580 
Асиновский 1580 
Кривошеинский 1578 
Туганский 1578 
Кривошеинский 1574 
Колпашевский 1572 
Молчановский 1571 
Кожевниковский 1571 
Чаинский 1571 
Асиновский 1567. 
Молчановский , 1566 
Туганский 1565 
Парбигский 1563 
Зырянский 1560 
Чаинский 1560 
Парбигский 1559 
Чаинский 1558 
Томский 1558 
Молчановский 1557 
Кривошеинский 1556 
Молчановский 1554 
Кривошеинский 1554 
Молчановский 1546 
Парбигский 1545 
Кривошеинский 1545 
Чаинский 1544 
Асиновский 1540 
Молчановский 1539 
Кривошеинский 1537 
Парбигский 1536 
Асиновский 1533 
Молчановский 1531 
Шегарский 1531 
Парбигский 1528 
Пышкино-Троицкий 1528 
Асиновский 1527 
Парбигский 1524 
Пышкино-Троицкий 1522 
Чаинский 1520 
Шегарский 1516 
Кривошеинский 1515 
Кожевниковский 1515 
Колпашевский 1515 
Бакчарский 1514 
Парбигский 1514 
Туганский 1512 
Чаинский 1512 
Асиновский 1511 
Чаинский 1509 
Молчановский 1509 
Кривошеинский 1508 
Колпашевский 1505 
Кожевниковский 1504 
Парбигский 1503 
Кривошеинский 1502

Доярки совхозов и государственных
хозяйств

За
ни

ма
ем

ое
ме

ст
о Фамилия, имя Совхоз или госхозяйство

Н
ад

ое
но

 
мо

ло
ка

 н
а 

фу
ра

жн
ую

 
ко

ро
ву

 з
а 

9 
ме

ся
це

в 
(в

 к
г)

1 Нембрикова М. Учхоз Томского зооветтехникума
Министерства совхозов 3206

2 Фомина 0, Учхоз Томского зооветтехникума
Министерства совхозов 2578

3 Вернер Э. Овощесовхоз Томского
рыбтреста 2292

4 Вострикова А. Овощесовхоз Томского
рыбтреста 2277

5 Шрейдер Е. Овощесовхоз Томского
рыбтреста 2154

Доярки колхоза „Победа" надоили по 2 . 1 7 1  килограмму
молока на корову

S Оs К
ПЗ а>
СО S

К о л х о з Р а й о н
Надоено молока 

на фуражную ко
рову за 9 месяцев 

(в кг)

1 «Победа»
2 «Северное сияние*
3 Имени Жданова
4 Имени Булганина
5 Имени Ильича
6 «3-й год пятилетки»
7 «Верный путь»
8 Имени Сталина
9 Имени Крупской

10 Имени Калинина
11 «Путь Октября»
12 Имени Жданова
13 «Красный Октябрь»
14 Имени Мичурина
15 «Искра»
16 имени Калинина
17 Имени Маленкова
18 « Ю н ы й  ленинец»
19 Имени Крупской
20 Имени Маленкова
21 Имени Калинина
22 «Комсомолец»
23 Имени Шверника
24 «Серп и молот»
25 Имени X X  съезда партии
26 Имени Буденного
27 Имени Сталина
28 Имени Хрущева
29 Имени Булганина
30 «Путь к коммунизму»
31 Имени Молотова

Кожевниковский
Бакчцрекий
Кривошеинский
Туганский
Чаинский
Томский
Парбигский
Парбнгекий 1
Чаинский
Чаинский
Пыщкнно-Троицкий
Чаинский
Молчановский
Туганский
Кривошеинский
Кривошеинский
Кривошеинский
Томский
Пышкино-Троицкий
Парбигский
Кожевниковский
Асиновский
Кожевниковский
Томский
Туганский
Чаинский
Молнаиовский
Асиновский
Кожевниковский
Кожевниковский
Молчановский

2171
1937
1629
1620
1619
1560
1536
1535
1498
1485
1479
1478
1456
1442
1440
1420
1419
1410
1394
1382
1374
1357
1350
1349
1347
1342
1340
1322
1316
1300
1297

0)ОЯ Надоено молока
(DПЗ5 О К о л х о з Р а й о н на фуражную ко

рову за 9 месяцев
£ « (кг)
СО -з

32 «Пламя»
33 Имени Жданова
34 «Заря»
35 Имени Чапаева
36 Имени Красина
37 «Прогресс»
38 «Памяти К ирова*
39 «Вперед к коммунизму»
40 Имени Маленкова
41 «Коммунист»
42 Имени Ворошилова
43 Имени Калинина
44 «Пролетарская крепость»
45 Имени Сталина
46 Имени Ворошилова
47 Имени Сталина
48 «Единый труд»
49 «Путь к социализму»
50 «Ленинский путь»
51 Имени Дзержинского
52 Имени Хрущева
53 Имени Сталина
54 «Вперед к коммунизму»
55 «Путь к коммунизму»
56 «Путь к коммунизму»
57 Имени Маленкова
58 Имени Буденного
59 Имени Ленина
60 Имени Кагановича
61 Имени Ворошилова

Томский
Зырянский
Чаинский
Туганский
Чаинский
Шегарский
Асиновский
Томский
Бакчарский
Кожевниковский
Колпашевский
Парбигский
Пышкино-Троицкий
Пышкино-Троицкий
Шегарский
Чаинский
Томский
Пышкино-Троицкий
Шегарский
Чаинский
Чаинский
Колпашевский
Шегарский
Молчановский
Шегарский
Колпашевский
Зырянский
Кожевниковский
Зырянский
Зырянский

1294
1291
1289
1283
1254
1241
1241
1241
1239
1238
1231
1231
1230
1230
1224
1221
1216
1216
1214
1210
1203
1203
1203
1202
1201
1200
1200
1200
1200
1200

Семинар по раздельной уборке хлебов
Хорошо позаботились о ремонте Больше- 

Протопоповской сети летне! школу ше
фы — рабочие завода «Томвабель», Про
ведена новая электропроводка, покрашены 
полы, рамы, двери, сложено 10 печей, 
расширено помещение.

Отлично потрудились на ремонте шко
ды штукатуры т т .  Макеева и  Траугман,

плотники тт. Малаховский и Кузнецов, 
печники тт. Бесибиль, Болдырев, Лирю- 
тин. Халдеев, мастера тт. Наумов и Ле
бедев,

В. Ш А М И Н ,

пвеасзаатет»  П ротопоповско го  сель
совета, Т ом ского  района.

Зырянский райком КПСС нровел семи
нар руководителей колхозов и МТС. спе
циалистов сельского хозяйства на тему о 
применении раздельной уборки зерновых. 
Участникам семинара прочитан доклад: 
«Опыт проведения раздельной уборки 
хлебов в некоторых областях СССР в 
1955 году».

После доклада участники семинара вы
ехали в колхоз имени Сталина зоны Зы
рянской МТС. где на практике познако
мились с методом раздельной уборки уро
жая. Участники семинара познакомились 
с метпойетвгш лаФста. подбошпика.

Борются за высокий урожай кукурузы
ПЫШКИНО-ТРОИИКОЕ. (П о  телеф ону).

Кукурузоводы из сельхозартели имени 
Крупской решили в нынешнем году полу
чить высокий урожай кукурузы и зало
жить не менее 15 тысяч центнеров ку
курузного силоса.

Посев кукурузы производили по хоро
шей земле с соблюдением всех правил

агротехники. Сейчас здесь организован 
хороший уход за посевами. На 25 гекта
рах произведена подкормка минеральными 
удобрениями. На всех площадях проведе
на двукратная обработка. Через несколько 
дней кукурузоводы приступят к третьей 
обработке.
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С Е М И Н А Р Ы  Р А Б О Т Н И К О В  
М Е С Т Н Ы Х  С О В Е Т О В

Еолпашевекий горисполком регулярно 
проводит семинары председателей и секре
тарей сельских Советов по специально со
ставленному плану. В плане предусматри
вается не только обмен опытом, . но и 
анализ работы сельских Советов, разбор 
ошибок и недостатков и чтение лекций по 
отдельным вопросам деятельности совет
ских органов.

В прошлом году в планах большое ме
сто занимал обмен опытом организацион
но-массовой работы и руководства социа
листическим соревнованием, обсуждались 
также вопросы выполнения закона о все
обуче, подготовки и составления годового 
отчета сельскими Советами, порядок 
оформления документов по назначению и 
выплате государственных пособий много
детным и одиноким матерям и другие.

Большую помощь оказал горисполкому 
оргинструкторский отдел облисполкома, 
который провел в гор. Колпашево шести
дневный семинар председателей сельских 
Советов.

В первом квартале текущего года горис
полком провел трехдневный семинар. Сек
ретарь горкома КПСС тов. Костырев рас
сказал о работе IX съезда КПСС. Затем 
были заслушаны доклады об опыте рабо
ты Жигаловского и Короткинского сель
ских Советов по руководству социалисти
ческим соревнованием. Доклад о роли ме
стных Советов в борьбе за соблюдение 
Устава сельхозартели сделал городской 
прокурор тов. Прудников.

Опыт проведения семинаров говорит об 
их исключительной важности в повы
шении деловой квалификации советских 
работников. Председатели и секретари 
сельских Советов стали более квалифици
рованно вести дело.

Некоторые сельские Советы луч
ше стали решать такую важную зада

чу, какой является распространение
передового опыта. Новым в этом де
ле являются. встречи с передовиками про
изводства. Жигаловский сельский Совет 
по инициативе сельскохозяйственной ко
миссии (председатель тов. Ермолаев) орга
низовал встречу животноводов сельхозар
тели «За коммунизм» с передовой дояркой 
Еолпашевского овощесовхоза тов. Востри
ковой. Тов. Вострикова поделилась опытом 
получения высокого надоя молока. В свою 
очередь телятницы колхоза побывали на 
экскурсии в овощесовхозе, где изучали 
опыт телятницы тов. Заур, которая за 
три года работы не имеет ни одного слу
чая падежа телят.

Это положительно сказалось на делах 
колхоза «За коммунизм». Надой молока в 
1956 году в колхозе по сравнению с 
1955 годом увеличился почти в два раза.

Проведенную нами работу по повыше
нию квалификации работников Советов 
мы считаем недостаточной. Сейчас на 
ответственных участках советской работы 
в большинстве своем стоят политически 
зрелые люди. Однако у многих из 
них еще мало опыта. Поэтому задача со
стоит в том, чтобы и дальше настойчиво 
повышать квалификацию работников Сове
тов, учить их методам правильного руко
водства хозяйственным строительством.

Хорошо если бы наши семинары про
ходили при участии работников оргинст- 
рукторского отдела облисполкома. Жела
тельно, чтобы работники этого отдела 
один раз в год проводили межрайонные 
5—6-дневные семинары председателей 
сельских Советов.

И. КОНДРАТЕНКО,
заместитель председателя Колпашевского 

горисполкома.

ГОТОВЯТСЯ 
К ПЕРЕСМОТРУ 
ПЕНСИЙ
Сразу после опубликования проекта За

кона о государственных пенсиях област
ной, городской и районные отделы со
циального обеспечения Томска начали ра
боту по подготовке к пересмотру пенсион
ных дел.

За последнее время облсобес и горсо- 
бес провели ряд совещаний с председате
лями заводских и местных профсоюзных 
комитетов, с начальниками отделов кад
ров предприятий города. На совещаниях 
намечены конкретные мероприятия, спо
собствующие скорейшему оформлению 
пенсионных дел. Работники собесов про
читали для трудящихся лекции, разъяс
няющие положения нового Закона о пен
сиях.

Городской отдел социального обеспече
ния провел в каждом районе города соб
рания пенсионеров.

Предприятия города в помощь отделам 
социального обеспечения Томска и обла
сти выделили большое количество своих 
работников.

НА СОРЕВНОВАНИЯ 
В МОСКВУ
В Москву выехала команда спортсме- 

нов-парашютистов Томского областного 
аэроклуба ДОСААФ. В составе команды — 
спортсменка 1 разряда инструктор-обще
ственник Л. Пожидаева и спортсмен 
1 разряда инструктор-летчик В. Еонных. 
Им предстоит участвовать в соревновани
ях парашютистов на первенство Россий
ской Федерации, которые будут прово
диться на Тушинском аэродроме.

В программу соревнований включены 
прыжки с высоты 600, 1.000 и 1.500 
метров на точность приземления и два 
прыжка с высоты 1.500 и 2.000 метров 
с задержкой в 20 и 30 секунд, последний 
с выполнением двух спиралей (левой и 
правой).

ТОМИЧИ
НА СПАРТАКИАДЕ
НАРОДОВ РСФСР
Закончилась спартакиада народов 

РСФСР. В спартакиаде приняли участие 
и спортсмены Томска. Недавно подведены 
итоги спартакиады. Томичи заняли общее 
32 место. Легкоатлеты вышли на 10 ме
сто, стрелки — на 15. по пятиборью 
спортсмены Томска заняли 30 место.

СТУДЕНТЫ 
В КОЛХОЗЕ

БЛИЖЕ К ПРАКТИКЕ
Студенты естественного факультета 

Томского пединститута на втором и треть
ем курсах знакомятся с основами сель
скохозяйственного производства, изучая 
начала земледелия, растениеводства, жи
вотноводства, плодоводства.

В целях еще большего приближения в 
практике современного сельского хозяйст
ва естественники 4-го курса в истекшем 
учебном году впервые слушали курс 
по агрохимии и отработали агротехниче
ский лабораторный практикум. В курсе 
агрохимии студенты познакомились с 
основными свойствами почвы, ролью поч
венных микроорганизмов в накоплении за
пасов усваиваемых растениями питатель
ных веществ, с особенностями минераль
ных и местных удобрений.

На агротехническом практикуме сту
денты проделали 18 лабораторных работ, 
охвативших изучение главнейших свойств 
почвы и некоторых методов анализа удо
брений. Подобный же агрохимический 
практикум (хотя и в несколько меньшем 
объеме) отрабатывают в эту летнюю сес
сию естественники-заочники V курса.

В ПРИЕМНОЙ 
КОМИССИИ 

ПОЛИТЕХНИЧЕСКОГО 
ИНСТИТУТА

В этом году число желающих посту
пить в Томский политехнический ’инсти
тут примерно в 2—3 раза больше, чем в 
прошлом году.

Ежедневно, в адрес приемной комиссии 
поступает более 250 заявлений от людей 
различных возрастов и профессий из раз
ных концов нашей страны: из Казахста
на, Украины и Белоруссии, из Владиво
стока, Сахалина и Калининграда.

Особенностью этого года является то, 
что институт получает много заявлений от 
людей, живущих в Европейской части 
СССР.

Нынче в институте открылось два но
вых факультета: электроэнергетический 
и тепло-энергетический. На заочном отде
лении вместо трех специальностей будет 
10.

В комнате, где заседает приемная ко
миссия, можно встретить десятиклассни
ков, окончивших школу с золотыми и 
серебряными медалями, и людей, которые 
работали уже не один год техниками и да
же инженерами.

Примерно 10 процентов поступающих в 
политехнический институт после оконча
ния школы 2—3 года работалп на произ
водстве: в колхозах, совхозах, МТС, на 
фабриках и заводах или учились без отры
ва от производства в заочных и вечерних 
школах. Токарь Гущин поступает на ме
ханический факультет, монтер Матвеенко 
— на электротехнический факультет, 
Аргишкин, работавший на открытых раз
работках каменного угля, поступает заоч
но на горный факультет.

Совсем недавно приехала в колхоз име
ни Лысенко, Асиновекого района, группа 
студентов Томского государственного уни
верситета. Они помогают колхозникам в 
полевых работах.

— Хорошие у нас помощники, — го
ворят колхозники о небольшом коллективе 
студентов.

...Машина, нагруженная свежескошен
ной травой, мчится к месту закладки си
лоса. Наверху сидят Валерий Павленко, 
Виктор Семион. Иван Соломейн и Ахто 
Валикиви. Вот и силосная траншея. Не 
успел шофер выкурить папиросу, машина 
уже пуста. Снова в рейс — туда, где ко
сят и сгребают траву.

А там, среди лугов, звучит задорная 
комсомольская песня. Она помогает в ра
боте. Еосари перевыполняют нормы, груз
чики и возчики вместо 12,5 тонны по 
заданию перевозят за день по 18.

Поздно вечером возвращаются студенты 
с работы. А утром, чуть свет, — снова 
на ногах. Начинается, новый трудовой 
день.

На вечерний факультет подают заявле
ния люди, работающие на заводах и фаб
риках Томска.

Большинство заявлений подано на фи
зико-математический, горный и радиотех
нический факультеты.

В. БЕЛИМОВ.

У ЗАОЧНИКОВ
Началась экзаменационная сессия на 

заочном отделении политехнического ин
ститута. Сдавать экзамены приехали лю
ди с различных концов нашей страны и 
из самых отдаленных уголков нашей об
ласти.

Большинство студентов-заочников, вы
полняя учебный план, успешно работает 
на производстве.

В этом году на заочном отделении со
стоялся первый выпуск.

Адрес редакции: гор. Томск, проси, им. Ленива. 13. телефоны: для справой
и 42-44, пропаганды —  47-45. вузов, школ в культуры —  42-46, сельского

Монгольская Народная Республика. Н а  строительстве шахты «Наланха- 
капитальная». Смена горных проходчиков перед спуском в шахту.

(Фотохроника ТАСС).

С т р о и т е л ь с т в о  н о в ы х  ш а х т  в К и т а е
ПЕЕИН, 16 июля. (ТАСС). В Хуайнань- 

ском угольном бассейне — одной из глав
ных кочегарок Китая — строятся новые 
шахты. Газета «Жэньминьжибао» сооб
щает сегодня о сдаче в эксплуатацию 
двух новых крупных шахт этого бассей
на. Эти шахты были построены силами 
китайских инженеров и техников под ру
ководством советских специалистов. Про

ектная мощность этих шахт — 900 ты
сяч тонн угля в год.

По сведениям газеты, в 1949 г., в пер
вый период после освобождения, Хуай- 
наньские угольные копи дали стране все
го один миллион тонн угля. В 1957 году 
в результате неуклонного технического 
прогресса и. сооружения ■ новых шахт 
Хуайнань выдаст на-гора около 7 млн. 
тонн угля.

Подготовка специалистов горного дела в Польше
ВАРШАВА, 16 июля. (ТАСС). Горнодо

бывающая промышленность получает в 
современной Польше все более широкое 
развитие. Это требует большого числа 
квалифицированных специалистов горного 
дела.

В настоящее время в Польше имеется 
3 высших учебных заведения, готовящих 
кадры инженеров-горняков. Тысячи гор
ных инженеров подготовила за годы на

родной власти горнометаллургическая ака
демия в Еракове. В последние годы в ака
демии открыто 6 новых факультетов.

В послевоенные годы значительно рас
ширилась сеть средних горных учебных 
заведений, а также профессиональных 
школ горняков. Так, в городах Силезии за 
годы шестилетнего плана открыто 45 
горных техникумов и профессиональных 
школ.

Увеличение машинно-тракторного парка МТС в Польше
ВАРШАВА, 16 июля. (ТАСС). В Польше 

почти повсеместно началась косовица 
хлебов. В этом году по сравнению с прош
лым годом машинно-тракторный парк МТС 
увеличился на 3.600 тракторов, 300 зер
новых комбайнов, 1.300 сноповязалок, 
500 косилок и 3.300 жатвенных машин.

В настоящее время в Польше имеется 
около 420 МТС, которые имеют в своем 
распоряжении около 25 тысяч тракторов.

а также десятки тысяч других сельскохо
зяйственных машин.

Рост технической оснащенности МТС 
позволяет постоянно повышать механиза
цию сельскохозяйственных работ. В зем
ледельческих производственных коопера
тивах страны полевые работы механизи
рованы в настоящее время более чем на 
70 процентов.

Решение об объединении социалистической рабочей 
партии Австрии с компартией

ВЕНА. 16 июля. (ТАСС). Вчера со
стоялся чрезвычайный съезд социалисти
ческой рабочей партии Австрии (левые 
социалисты), на котором было принято 
решение об объединении этой партии с 
коммунистической партией Австрии. v 

Председатель социалистической рабочей 
партии Эрвин Шарф сделал заявление по 
поводу этого решения. Он указал на но
вую обстановку для развития в Австрии 
левосоциалистического движения.

Претензии австрийской народной пар
тии на власть, сказал он. требуют сплоче
ния рабочего класса для защиты общих 
интересов трудящихся. Шарф подчеркнул, 
что XX съезд КПСС дал новые перспекти

вы для сотрудничества рабочих партий. 
«В международном масштабе, — заявил 
Шарф, — инициатива к сотрудничеству 
рабочих партий исходит от КПСС; в Авст
рии инициатива должна исходить от 
КПА».

Коммунистическая партия Австрии, 
продолжал Шарф, ищет нового националь
ного пути к социализму, и поэтому левые 
социалисты считают своей обязанностью 
и своим долгом пойти на сотрудничество 
с коммунистами. В настоящее время в по
литическом отношении нет ничего разде
ляющего коммунистов и левых социали
стов.

Результаты выборов в Учредительное собрание
Индонезии

ПОЛОЖЕНИЕ НА КИПРЕ
ЛОНДОН, 17 июля. (ТАСС). По сообще- , 

нию корреспондента агентства Рейтер из ; 
Нпвозии, вчера был опубликован протест 
400 заключенных концентрационного ла
геря Кокинотримития, направленный 
английскому правительству, а также ко
миссии ООН по вопросу о правах челове
ка и другим международным организаци
ям. Заключенные призывают эти органи
зации: «Посетить концентрационные ла
гери на Кипре, познакомиться с условия
ми нашего тюремного заключения и уста
новить отсутствие оснований для нашего 
пребывания в заключении».

В заявлении указывается, 
заключенных, «томящихся

проволокой», — ученые, священники, го
сударственные служащие, крестьяне, юри
сты, 70-летние старики и дети моложе 
15 лет. В заявлении говорится, что_ они 
были арестованы потому, что «английское 
правительство неспособно сломить сопро
тивление и волю населения Кипра».

Кипрская общественность продолжает 
бойкотировать английского представителя 
лорда Рэдкляффа, прибывшего на Кипр 
для «ознакомления с положением» в свя
зи с возложенной на него миссией разра
ботки проекта «либеральной конститу
ции» для Кипра. Несмотря на его призы
вы, ни один кипрский деятель не поже
лал с ним встретиться.

К франко-западногерманским отношениям

что среди 
за колючей

ПАРИЖ, 16 июля. (ТАСС). Француз
ская газета «Еомба» публикует статью 
депутата-социалиста Нежлена, который 
указывает, что под влиянием западногер
манской пропаганды в Эльзасе усиливает
ся сепаратистское движение. Нежлен пи
шет, что в Страсбурге на немецком и 
французском языках издается газета «Го
лос Эльзаса». Редактором этой газеты яв
ляется некий Камиль Дале, который пос
ле перемирия 1940 года возглавлял дви
жение за автономию Эльзаса и был фана
тичным поклонником гитлеризма. Газета 
предназначается для студентов и сельского 
населения Эльзаса. Эльзасцев, пишет

Нежлен, «стремятся убедить в том, что
бы они не считали себя французами и до
бились отделения от Франции».

Нежлен сообщает, что такая же пропа
гандистская кампания в отношении Эль
заса проводится через некоторые немецкие 
газеты в Цюрихе. Он пишет, что при ми
нистерстве по общегерманским вопросам 
в Бонне создан специальный отдел, веда
ющий вопросами Эльзаса, Лотарингии и 
Саара. «Сейчас, — пишет он, — урегу
лирован вопрос о Сааре, и этот отдел мо
жет целиком посвятить себя Эльзасу и 
Лотарингии».

Забастовочное движение
ПАРИЖ, 16 июля. (ТАСС). Газета 

«Юманите» опубликовала данные, харак
теризующие размах забастовочного движе
ния во Франции. Согласно этим данным, 
в департаменте Сена в мае и июне актив
ную борьбу за улучшение своего мате
риального положения вели рабочие двад
цати отраслей промышленности. В общей 
сложности на 287 предприятиях Париж-

французских трудящихся
ского района рабочие приняли участие в 
борьбе за удовлетворение своих экономи
ческих требований и за мир в Алжире. 
Было отмечено 248 случаев временного 
превращения работы. Во многих случаях 
рабочие добились удовлетворения их тре
бований, касающихся повышения зара
ботной платы и улучшения условий тру
да.

„ Ю м а н и т е “  о р о с т е  д о р о го в и зн ы  во Ф р а н ц и и
ПАРИЖ, 16 июля. (ТАСС). По сообще

нию газеты «Юманите», с начала теку
щего года стоимость жизни во Франции 
возросла более чем на десять процентов. 
Жак отмечает газета, военные действия в

Алжире потребуют в этом году дополни- , 
тельных расходов в сумме 300—400 мил
лиардов франков, что ведет в новому по
вышению цен.

Египет отклонил американскую программу 
использования атомной энергии

КАИР, 16 июля. (ТАСС). Как пишет 
газета «Аль-гумхурия», Египет отклонил 
предложение США принять участие в так 
называемой программе «атом на службе 
миру». «Правительство Египта, — гово
рится в сообщении, — отказалось участ
вовать в американской программе потому,

что американское предложение оговарива
лось определенными условиями».

Газета напоминает, что недавно египет
ское правительство подписало соглашение 
с Советским Союзом о .сотрудничестве в 
деле использования атомной энергии в 
мирных целях.

Американские войска—угроза независимости Исландии
НБЮ-ЙОРК, 16 июля. (ТАСС). Как со

общает агентство Юнайтед Пресс, лидер 
прогрессивной партии Исландии Ионассон 
в интервью корреспонденту журнала 
«Юнайтед Стейтс ньюс энд Уорлд рипорт» 
заявил, что американские войска в Ис
ландии создают угрозу для культуры и 
независимости этой страны. Отвечая на

вопрос, почему население Исландии возра
жает против присутствия американских 
войск в стране, он сказал: «Пребывание 
в течение длительного периода иностран
ных войск в стране создает угрозу для 
культуры и независимости народа этой 
страны...».

-------------------- □ □ □ ---------------------

П р о и с ш е с т в и я
Ч Е Р Е З  О Т К Р Ы Т О Е  О КНО. Вечер 

был жаркий, в комнатах душно. Препо
даватель университета И. Г. Сердюков 
решил оставить окно открытым на ночь. 
Вскоре все в квартире уснули. Через 
некоторое время в комнату через окно 
прокрались неизвестные преступники.

Они собрали носильные вещи и скры
лись. /

Так же через открытое окно воры 
проникли в общежитие технического 
училища по улице Дзержинского-н по
хитили ряд вещей.

Н Р С
ДЖАКАРТА. 16 июля (ТАСС). Сегодня 

в Джакарте были оглашены официальные 
результаты выборов в Учредительное со
брание Индонезии.

По данным центральной избирательной 
комиссии, национальная партия Индоне
зии получила 9.070.218 голосов и имеет 
119 мест в Учредительном собрании: пар
тия нашуми — 7.789.619 голосов (112

мест); нахдатул улама—6.989.333 голо
са (91 место); коммунистическая пар
тия — 6. 232.512 голосов (80 мест); ин
донезийский мусульманский союз (псин) и 
паркиндо набрали около 1 млн. голосов 
каждая и получили но 16 мест. Осталь
ные партии получили менее 1 млн. голо
сов н имеют от 1 до 10 мест в Учреди
тельном собрании.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 18 июля ожидается перемен
ная облачность, кратковременные дож
ди, грозы, ветер слабый,температура 
воздуха 20—25° тепла.

19—24 июля — переменная образ
ность, кратковременные дожди, грозы, 
ветры западные, 3 —7 метров в секунду; • 
температура воздуха ночью 10—35°, 
днем 20—25° тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Г А С Т Р О Л И  С В Е Р Д Л О В С К О Г О  
Т Е А Т Р А  О П Е Р Ы  И  Б А Л Е Т А

18 июля — «Корсар».
19 июля — «Дон Паскуале».
20 июля — «Риголетто».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

к и н о
Кинотеатр имени М. Горького. 18 ию

ля — новая кинокомедия «Моя дочь 
живет в Вене». Сеансы; 10-30, 12-15, 
2, 3-45. 5-30. 7-15, 9, 10-45. (Дети до 
16 лет не допускаются). Для детей — 
художественный фильм «Два друга». 
Сеанс в 9 часов утра.

С 19 июля — новый художественный 
фильм «Яхты в море». Сеансы: 9,
10-35. 12-10, 1-45, 3-20, 4-55, 6-30,
8-05, 9-40, 11-15.

Кинотеатр имени И. Черных. 18 и 19
июля. Большой зал — «Первые радо
сти». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал — кинокомедия «Встреча». 
Сеансы: 10, 12, 2, 4, 6, 8, 10.

^ Т о /а с к л о  С Т У Д И Й
—  =1

Среда, 18 июля.
19.00. Концерт солистки Государст

венного академического Большого теат
ра Союза ССР, заслуженной артистки 
республики Евгении Смоленской. В  кон
церте участвуют: солист гастрольбюро 
СССР Соломон Берман (рояль) и ар
тист театра имени Моссовета Ю р и й  А н 
дреев (художественное слово). 20.00. 
Фильм-спектакль «Варвары» (1 и 2 се
рии). В перерыве между сериями — 
фотообозрение «В городе, где м ы  ж и 
вем».

Четверг, 19 июля.
19.00. Из цикла: «Портреты русских 

композиторов» —  «Александр Пор- 
фирьевич Бородин». 19.40. Короткомет
ражный фильм «Сеанс гипноза». 20.00. 
Художественный фильм «Решающие 
минуты». 21.30. Литературная передача 
«Творчество поэта Владимира Маяков
ского».

Ж

I

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА КИНОПРОКАТА
с 18 июля выпускает на экраны новый художествен

ный фильм

В с т р с ч я

Авторы сценария Э, Кулибеков, Н. Позина. Постановщик Т. Таги-заде. 
В главных ролях: А. Мирзакулиев, Н Атауллаева, Л. Бадирбе- 

кова, X. Салаев.
Производство Бакинской киностудии.

I

ж
Требуются: старший бухгалтер на са

мостоятельный баланс, начальник плано
вого отдела, плотники, штукатуры, ка
менщики, слесари по отоплению, канали
зации и водопроводу, слесари по уходу 
за оборудованием, грузчики, разнорабо
чие на строительство.

Обращаться: г. Томск, проспект имени 
Тимирязева, 7, отдел кадров.

2—2

Требуются штукатуры.
Обращаться: г. Томск, улица Дальне- 

Ключевская, 64.
2—1

Гортопсбыт объявляет для сведения 
всех граждан, организаций, учреждений 
и предприятий, что гортопсбыт с 9 июля 
до 1 августа отпускает уголь со своих 
складов (Томск-I и Томск-П) в неограни
ченном количестве за наличный и безна
личный расчет.

2—2

Томской ГЭС-2 требуется бухгалтер, 
хорошо знакомый с промышленным уче
том.

Обращаться; г. Томск, улица Енисей- 
ская, 35, отдел кадров. '_____3— 3

Томский трест коммунально-бытового 
обслуживания производит набор на ме
сячные курсы кочегаров. Стипендия — : 
200 рублей в месяц.

Обращаться: г. Томск, переулок Под
горный, 14, отдел кадров.

2 ■ 1
Управлению административными зда

ниями требуются: уборщицы, разнорабо
чие-женщины.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 2, облисполком, 1-й этаж, к 
управляющему.

Реализационная база «ЗаготзернЗ» 
производит распиловку давальческого
леса.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 116, телефон 33-63.

2—1
Гр-н Казанов Николай Васильевич, 

проживающий в г. Томске, переулок 
Глухой, 1, возбуждает дело о разводе с 
гр-кой Казаковой Варварой Владимиров
ной, проживающей в г. Томске, пе
реулок Глухой, 1.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Кировского 
района г. Томска.
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